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Sobradinho recebeu 
na sexta-feira, 14 de ja-
neiro, a confirmação da 
aprovação do financia-
mento para aquisição da 
usina de asfalto, no valor 
de R$ 1.800.000,00, atra-
vés da Caixa Econômica 
Federal.

Segundo o prefeito 
Armando Mayerhofer, 
nos próximos dias deve-
rá ser aberta a licitação 

da usina que será adqui-
rida com recursos deste 
financiamento e também 
com recursos próprios.

O prefeito destaca que 
com a aquisição dessa 
usina a Administração 
pretende asfaltar todas 
as ruas da cidade que 
ainda não tem calçamen-
to e, posteriormente, as-
faltar os acessos às co-
munidades do interior.

Mayerhofer ressalta a 
importância do projeto, 
pois além de trazer um 
visual moderno para a ci-
dade e interior, visa tra-
zer melhores condições 
de trafegabilidade e se-
gurança para as pesso-
as, e nas ruas que ain-
da não são pavimenta-
das irá trazer mais qua-
lidade de vida, evitando 
o barro e a poeira.

Aprovado financiamento para a Usina de Asfalto

Na tarde de quinta-feira, 13 de 
janeiro, o prefeito de Sobradi-

nho, Armando Mayerhofer, e o Se-
cretário de Obras e Serviços Urba-
nos, Olandir Bernardy, visitaram 
diversas localidades no interior 
do município.

De acordo com o secretário, es-
tão sendo realizados trabalhos no 
sentido de auxiliar os produtores 
neste período de estiagem. 

Mayerhofer e Bernardy estive-
ram em Vila Gramado, onde está 
sendo feita uma nova canalização 
da rede de água da comunidade, 
a qual deverá atender diversas fa-
mílias que utilizam água de uma 
fonte natural. Após, seguiram até 
Campo da Aviação acompanhan-
do os trabalhos de melhoria em 
açudes.

O prefeito salienta que a Admi-

nistração Municipal está com toda 
a equipe e máquinas auxiliando 
os produtores na abertura de be-
bedouros, melhoramento de fon-
tes e açudes, principalmente neste 
período de estiagem, para garan-
tir o abastecimento de água nas 
propriedades, tanto para as famí-
lias quanto para os animais, visto 
que a falta de chuvas tem atingin-
do a todos.

Prefeito e secretário de Obras visitam o interior do município

A Administração Municipal adqui-
riu um novo rompedor, equipamento 
que é acoplado a escavadeira hidráu-
lica, o qual é utilizado na extração de 
basalto para a produção de brita.

Em visita ao britador municipal, o 
prefeito Armando Mayerhofer e o se-
cretário de Obras e Serviços Urbanos, 
Olandir Bernardy, destacaram a im-
portância da aquisição deste equipa-
mento, visto que o britador tem uma 
alta produção de brita durante o dia, 

por isso a necessidade dessa compra 
já que o último vinha apresentan-
do problemas. Com isso será agiliza-
da a retirada de material e a produ-
ção de brita.

O prefeito ressalta que a britagem 
melhora a qualidade das estradas ge-
rais bem como os acessos às proprie-
dades, visto que logo vem a época do 
escoamento da safra e a Administra-
ção preza por manter as mesmas em 
boas condições de trafegabilidade.

Sobradinho adquire novo rompedor para o Britador

O prefeito Armando Mayerhofer e 
o secretário de Obras e Serviços Ur-
banos, Olandir Bernardy, vistoria-
ram as obras de pavimentação no 
município.

Na ocasião visitaram as obras de 
pavimentação da Rua Eduardo O. Vi-
nhas, no Bairro Rio Branco. De acor-
do com o prefeito, a Administração 
esteve reunida recentemente com 
a empresa responsável pelas obras 

para que a mesma acelere o ritmo e 
conclua o quanto antes o calçamento 
nestas ruas que fazem parte do pro-
jeto de pavimentação das 21 ruas.

O prefeito salienta que o objeti-
vo da pavimentação é proporcionar 
maior conforto e segurança à popu-
lação, melhorar condições de limpe-
za, contribuindo para a saúde públi-
ca, além de melhorar as condições de 
trafegabilidade.

Obras de pavimentação continuam em Sobradinho
A Secretaria Municipal da Saúde in-

forma que devido ao aumento dos ca-
sos de Covid-19, as Unidades de Saú-
de irão dividir o atendimento para va-
cinação e testes em turnos diferentes.

Na quarta-feira, 19 de janeiro, pela 
manhã foram realizadas somente vaci-
nações nas Unidades de Saúde, e a tar-
de foi destinada para realização de tes-
tes da Covid-19. O ESF do Bairro Vera 
Cruz iniciou a divisão por turnos na 
quinta-feira, 20 de janeiro.

Já o atendimento no Posto de Saú-
de Central continuará seguindo nor-
malmente, sem realização de testes. 

O secretário da Saúde, Idelfonso 

Barbosa, destaca que as consultas, pre-
ferencialmente serão agendadas pela 
manhã. Já os preventivos, puericultu-
ra e exames de rotina ficarão suspen-
sos temporariamente. 

Segundo o secretário, a medida se 
faz necessária para evitar a dissemi-
nação do vírus e preservar quem bus-
ca a vacinação ou outro atendimento. 
“Demos uma sincronizada no que fa-
zer neste momento. Não esperávamos 
ter que tomar este tipo de providência 
a esta altura, mas é necessário para 
preservar as pessoas que estão atrás 
de vacinas ou consultas, que não para 
testes de Covid-19”, salientou.

Alteração nos atendimentos nos 
Postos de Saúde de Sobradinho
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A Administração Municipal de So-
bradinho adquiriu um elevador que 
será instalado no Centro Adminis-
trativo. Segundo o prefeito Armando 
Mayerhofer, o investimento foi de R$ 
125.000,00. A intenção da Adminis-
tração é proporcionar acessibilidade 
às pessoas que precisam acessar os di-
versos setores da Prefeitura.

Mayerhofer salienta que a aquisição 
do elevador é de grande importância, 
uma vez que irá proporcionar acessi-
bilidade para os idosos e para as pes-
soas com necessidades especiais que 

hoje não conseguem acessar o 2º e 3º 
andar do Centro Administrativo.

Recentemente a Prefeitura foi remo-
delada na sua parte interna, com co-
locação de novas divisórias entre as 
salas. Posteriormente deverá ser re-
modelada toda a parte elétrica, a qual 
já está com o projeto concluído. Essa 
nova instalação elétrica, conforme a 
Administração, se faz necessária pois 
seguidamente acontece a sobrecarga 
de energia devido ao grande número 
de equipamentos ligados, o que preju-
dica o andamento do trabalho.

Sobradinho adquire elevador 
para o Centro Administrativo

Nessa quarta-feira, 19 de janei-
ro, estiveram reunidos no CRAS Nas-
cer do Sol em Sobradinho, a psicólo-
ga Sueli, a fisioterapeuta Gabriele e o 
psiquiatra Henrique, além de profis-
sionais das Secretarias de Assistência 
Social, Saúde, Educação e Apae. 

O TEAcolhe é um programa de aten-
dimento a pessoas com Transtorno do 
Espectro do Autismo.

De acordo com a secretária de As-
sistência Social, Patrícia Kegler, o en-
contro visa organizar e fortalecer as 
redes municipais de assistência social, 
saúde e educação no atendimento às 
pessoas com autismo e suas famílias. 
O programa busca envolver escolas, 
postos de saúde, centros de atendi-
mento e comunidade, atuando de for-
ma integrada.

Encontro do Programa TEAcolhe

Foi celebrado entre o 
município de Sobradi-
nho e o Departamento 
Autônomo de Estradas 
de Rodagem (DAER) o 
Termo de Compromis-
so de Compensação Am-
biental.

De acordo com o di-
retor de Meio Ambien-
te de Sobradinho, Mar-
cos Trindade, o mesmo 
trata-se da compra de 
áreas de terra em Linha 
Apolinário, sendo que o 
termo é de 2003. Passan-

do-se 19 anos, foi rea-
lizada recentemente a 
aquisição de 13 hecta-
res na localidade, onde a 
área será exclusivamente 
para a proteção ambien-
tal, estudos e futuras tri-
lhas em meio a natureza.

Celebrado termo de compromisso 
de compensação ambiental

Na manhã dessa quarta-feira, 19 de 
janeiro, ocorreu no gabinete do prefeito 
municipal, a cerimônia de posse do novo 
secretário de Agricultura e Meio Am-
biente de Sobradinho, Jair Cremonese.

Jair foi empossado pelo prefeito em 
exercício, Ivan Trevisan. Estiverem pre-
sentes o prefeito Armando Mayerhofer, 
que está em férias, e os secretários mu-
nicipais.

Jair Cremonese destacou que é uma 
satisfação estar novamente à frente da 
Secretaria de Agricultura e que vai usar 
sua experiência para realizar um bom 
trabalho, além de retomar os projetos 
em andamento. Também ressalta que es-
tará à disposição dos produtores.

Na oportunidade o prefeito em exer-
cício deu boas vindas ao novo Secretá-
rio desejando boa sorte nesta nova eta-
pa. Segundo ele, a escolha da Adminis-

tração foi pensada na experiência que 
Jair adquiriu durante os anos que traba-
lhou a frente da Secretaria de Agricultu-
ra e pelo belo trabalho que realizou nes-
te período.

Jair Cremonese foi vereador por qua-
tro mandatos, prefeito interino durante 
os quatro primeiros meses de 2013 e Se-
cretário de Agricultura de 2017 a 2020. 

Cremonese assume a Secretaria no lu-
gar de Adriano Dreher, que solicitou exo-
neração do cargo. De acordo com Adria-
no sua esposa irá desempenhar funções 
junto a Coordenadoria de Educação no 
município de Osório e, para acompanhá-
-la, ele pediu transferência para um mu-
nicípio vizinho onde irá atuar como che-
fe de escritório da Emater. Mayerhofer, 
assim como toda sua equipe, reconhe-
cem e parabenizam o trabalho realiza-
do por Adriano.

Jair Cremonese é o novo 
Secretário de Agricultura

Na manhã de segun-
da-feira, 17 de ja-

neiro, ocorreu o ato de 
transmissão de cargo 
pelo prefeito Armando 
Mayerhofer, ao vice-pre-

feito Ivan Solismar Tre-
visan.

O vice-prefeito Ivan 
Trevisan ficará no exer-
cício do cargo de prefei-
to por 21 dias, período 

em que Mayerhofer es-
tará de férias. 

O ato de transmissão 
de cargo ocorreu no ga-
binete do prefeito no 
Centro Administrativo, 

com a presença dos se-
cretários municipais, ve-
readores e suplentes de 
vereadores da situação, 
e lideranças dos parti-
dos MDB e PDT.

Prefeito de Sobradinho transmite 
o cargo para o vice-prefeito
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As manchetes 
em 30/01/1992

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: O dinheiro que virá com a comercializa-
ção  do fumo é a grande esperança para a retomada do flu-
xo econômico-financeiro da região. Praticamente todos os se-
tores, sobretudo comercial, estão à espera da chegada “des-
ta enxurrada de dinheiro”, segundo palavras do prefeito de 
Ibarama, Mário de Bona. 

Alguns produtores, como é o caso, por exemplo, de Ade-
mir Cremonese (Vila Gramado-Sobradinho) fazem  e refa-
zem aprofundados cálculos e chegam à conclusão de que não 
há motivos para tanta euforia, mesmo reconhecendo que esta 
será uma grande safra. 

>>  Equipe  de  futsa l 
Francana de Arroio do 
Tigre no ano de 1992.

Equipe: Ismael, Leandro, 
Xuxa, Moa, Maninho, 
Caio, Baixinho, Fabiano e 
Fernando.

Vice-prefeito assume o comando do 
Executivo durante férias do prefeito
Por: Assessoria 
de Imprensa

Na manhã desta se-
gunda-feira, 17 de 

janeiro, ocorreu o ato 
de transmissão de car-
go pelo prefeito Valdir 

José Rodrigues ao vice-
-prefeito Paulo Henri-
que Marion. O vice-pre-
feito ficará no exercício 
do cargo de prefeito por 
15 dias, período em que 
o prefeito Valdir estará 
de férias.

O ato de transmissão 
de cargo ocorreu no ga-
binete do prefeito, no 
Centro Administrativo, 
com a presença dos se-
cretários municipais.

Paulo Henrique Ma-
rion destaca que dará 

continuidade aos traba-
lhos que a administra-
ção já vinha desenvol-
vendo no município.

O prefeito Valdir José 
Rodrigues retorna aos 
trabalhos no dia 1º de 
fevereiro.

SEGREDO

O Crédito Rural é de suma importância para estimular, 
fomentar e desenvolver a produção viabilizando a ativida-
de rural, entre os objetivos específicos elencados na Lei nº 
4.829/65, art. 3º, verifica-se:

- Favorecer o custeio oportuno e adequado da produção 
e a comercialização de produtos agropecuários;

- Possibilitar o fortalecimento econômico dos produtores 
rurais, notadamente pequenos e médios;

- Visando ao aumento da produtividade e à melhoria do 
padrão de vida das populações rurais.

O Pronaf foi instituído pelo Decreto nº 1.946, de 
28/06/1996, com a finalidade de promover o desenvolvi-
mento sustentável do segmento rural constituído pelos agri-
cultores familiares, de modo a propiciar-lhes o aumento da 
capacidade produtiva, a geração de empregos e a melho-
ria de renda.

Salienta-se, mesmo antes da publicação do Decreto, o 
programa já havia sido implementado no âmbito do crédi-
to rural, Resolução CMN nº 2.191, atendendo antiga rei-
vindicação dos trabalhadores rurais que pediam uma polí-
tica agrícola específica para pequenos produtores, assim, no 
ano de 1995 foi instituída com objetivo de destinar apoio 
financeiro às atividades agropecuárias exploradas mediante 
emprego da força de trabalho do produtor e da sua família. 

O programa conta subprogramas que se destinam dentre 
eles, financiamento à mulher agricultora integrante de uni-
dade familiar de produção enquadrada no Pronaf, indepen-
dentemente do estado civil.

O MAPA não possui estudos ou avaliações buscando exa-
minar o efeito do Pronaf sobre dimensões relevantes do Pro-
grama, a exemplo do aumento da capacidade produtiva, da 
elevação da renda e da melhoria da qualidade de vida dos 
agricultores familiares, objetivo principal do programa. Re-
porta, ainda, que a política não é monitorada e avaliada por 
meio de indicadores e metas associados diretamente a esse 
objetivo, tampouco produz informações específicas para a 
agricultura familiar.

Na busca por dados mais precisos de quantidade de con-
tratos requeridos pelas mulheres, algumas informações cons-
tam no Relatório de Avaliação Nacional de Fortalecimento 
da Agricultura Familiar do Conselho de monitoramento e 
avaliações de Políticas Públicas, Comitê de Monitoramento 
e Avaliação de Subsídios da União, Coordenado pela Secre-
taria Federal de Controle Interno/Controladoria-Geral da 
União, https://www.gov.br/economia/pt-br/acesso-ainformacao/
participacasocial/conselhos-e-orgaoscolegiados/cmap/, confor-
me tabela com o número de contratos por região do Brasil 
e total de recursos do Pronaf Mulher.

Os indicadores evidenciam números tímidos na contrata-
ção de recursos por parte das mulheres. Ainda é comum no 
meio rural o homem gerenciar os assuntos financeiros, por 
vezes, inclusive as contas bancárias são apenas em nome do 
cônjuge. Demonstrando a dificuldade das mulheres, mes-
mo que com intensa participação nas lidas diárias, não tem 
o mesmo peso nas tomadas de decisões quanto ao gerencia-
mento das atividades econômicas da propriedade.

Nesse contexto, o subprograma destinado as mulheres, 
além de fomentar agricultura familiar, contribuiu para o for-
talecimento do gênero feminino em busca de fortalecimen-
to pessoal, possibilidade de criarem autoridade nas ativida-
des que forem desempenhar.

Ressalta-se a importância do crédito rural para o forta-
lecimento da atividade rural nos mais variados rincões do 
nosso País. Disseminar informação sobre o subprograma, 
levar notícias claras para o conhecimento do maior núme-
ro possível de mulheres conquistarem autonomia, contri-
buindo para o fortalecimento econômico da atividade ru-
ral de suas famílias.

Levando em consideração que a agricultura familiar con-
templa áreas de até 4 módulos fiscais, a maior participação fe-
minina no campo com autoridade nas tomadas de decisões se-
rão exemplos para outras mulheres e seus filhos, com reflexo 
para diminuição do êxodo rural das pequenas propriedades. 

Tatiana Lisbôa, Advogada Agrarista sediada em Sobra-
dinho/RS. Pós-Graduada em Direito e Gestão do Agrone-
gócio Verbo Jurídico. Membro da UBAU - União Brasilei-
ra dos Agraristas Universitários, CNMAU - Comissão Na-
cional das Mulheres Agraristas da União Brasileira de Agra-
ristas Universitários e Liga Universitária Agrarista – LUA.

Espaço
do Leitor

TATIANA LISBÔA 
ADVOGADA AGRARISTA

A IMPORTÂNCIA DO PRONAF – 
PROGRAMA NACIONAL DE FORTALECIMENTO 

DA AGRICULTURA FAMILIAR PARA PROMOÇÃO E 
AMPLIAÇÃO DA PARTICIPAÇÃO FEMININA NO CAMPO

DIVULGAÇÃO
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>> Educai bem 
a criança, dai-
-lhe conselhos 
sublimes…E po-
deis ter a es-
perança de ver 
um mundo sem 
crimes.
Colbert Rangel 
Coelho

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Uma seca, duas 
secas, três secas, e 
nada adianta. Nun-
ca aprendemos 
nada com elas.”

Quando vamos aprender?
Os dois últimos verões foram muito desgastantes, com 

chuvas bem abaixo da média para plantações e níveis de 
reservatórios. Não bastassem as duas viradas de ano envolverem 
a preocupação com o abastecimento de água, em meio a uma 
pandemia (o que, por si só, seria suficiente para angustiar a 
população), uma terceira reta final de ano, em 2021, aproximou-
se novamente com alerta da meteorologia de que as chuvas 
seriam fracas. E, porém, o que de efetivo a população, inclusive 
por suas lideranças, fez? Quase nada, além de torcer, rezar e 
ignorar o perigo.

Torcer, rezar e ignorar (e, passo seguinte, lamentar e 
choramingar por causa das perdas) é o que mais e de melhor 
temos sabido fazer, no Brasil. O país olha para o céu (e o futuro) 
e ouve dia após dia a meteorologia anunciar o que vem por aí, e 
já começa a lamentar. Faz lembrar daquele cidadão que, deitado 
na rede, vê uma cobra se aproximar e então se vira e pergunta 
a alguém próximo se ainda há soro antiofídico disponível. Essa 
pessoa responde que não, acabou faz tempo. Daí o cidadão na 
rede conclui: lascou-se, tô frito, vou ser mordido. Porque ele 
simplesmente não vai se mexer da rede. Nossa sociedade olha 
para o céu, ouve a previsão da meteorologia e daí conclui: lascou-
se, tô frito. Vai ser atingido, vai sofrer os estragos da seca e da falta 
de chuva, porque é incapaz de ser previdente, de providenciar 
solução. E ela sempre existiu. Nós não vamos fazer nada.

Em primeiro lugar, um produtor rural, e não importa que 
tenha um hectare, 10 hectares ou mil hectares, precisa olhar 
para sua terra como uma empresa a administrar. Para conduzir 
sua empresa, e pouco importe que cultive cinco canteiros de 
alface ou que plante 500 hectares de soja, precisa se planejar 

conforme os recursos 
e insumos necessários 
para a atividade. Vocês 
conseguem imaginar 
empresário que instale 
fábrica e que não 
lembre que precisa de: 
mão de obra, matéria-
prima, energia, água, 

tudo para conduzir seu negócio? Pois o agricultor olha para 
sua terra e lembra: uma junta de bois ou trator, implementos, 
semente (óbvio!), insumos (adubos, salitre, defensivos); galpões; 
energia, mão de obra (evidentemente!), assistência técnica. 
Com isso ele se dispõe a plantar, e sonha em colher. Mas faltou 
a única coisa imprescindível: água. Sem ela, nada feito, e é sua 
responsabilidade providenciar e zelar por ela, assim como as 
demais coisas. Do resto, alguma parte, para mais ou para menos, 
pode até faltar. E ainda assim é capaz de colher igual. Mas sem 
água não vai colher nada! E esta, pelo visto, se não cair do céu, 
de outro lugar é que não vai sair.

E, no entanto, quando alguém por aí ouve ou vê um produtor 
se preocupar de verdade com água, para si, para os animais e 
para as suas plantações? Muito raramente, e as exceções só 
confirmam a regra. Há famílias que são capazes de amontoar 
meio milhão em implementos sob a varanda, que são capazes 
de adquirir, por vezes em financiamento, tratores e carros de 
alto custo. Mas são completamente incapazes de comprar uma 
mísera caixa d’água de R$ 500,00; de adquirir, como deveria ser, 
uma cisterna para cada telhado na propriedade, a fim de ter a 
água mínima (do céu, de graça!) para os animais. Mas não. E 
então, na primeira seca (ou na segunda, ou na terceira), liga para 
a Prefeitura ou para os meios de comunicação para reclamar 
que precisa de água! Para os animais, para tudo. Francamente... 
Carrão na garagem, benfeitorias no pátio, e nada de providenciar 
reservatório, poço, cisterna? Quantos não fizeram o contrário 
e até esvaziaram seus açudes para plantar soja? Dá mesmo 
para chamar gente imprevidente assim (e pouco precavida em 
providenciar a estrutura de irrigação, ano após ano) de produtor 
rural? Não é por acaso que países como Israel, que há anos 
importam praticamente toda a água potável de que necessitam, 
dão tanto exemplo para o mundo (também para nós) com uma 
avançadíssima agricultura irrigada. Por aqui, o que mais precisa 
ser irrigado pelo visto são os cérebros, estéreis, sem uma gota 
de imaginação e proatividade.

Devoção à Padroeira Nossa Senhora dos Navegantes – II
“Seja apenas uma gota no meio do oceano, mas uma 

gota limpa”. Madre Teresa de Calcutá.
Ao voltar da Noruega após receber o Prêmio Nobel 
da Paz, em 1979, Madre Teresa de Calcutá deu uma 

entrevista na Casa de Misericórdia da Caridade de Roma, 
onde um jornalista fez uma pergunta provocadora:

 - Madre, a senhora tem setenta anos. Quando a senhora 
morrer, o mundo vai ser como antes. O que mudou 

depois de tanto esforço? 
A madre Teresa então lhe respondeu:

- Veja, eu nunca pensei que poderia mudar o mundo. Eu 
só tentei ser uma gota de água limpa em que pudesse 

brilhar o amor de Deus. Você acha pouco?
O repórter não conseguiu responder. No silêncio de 
escuta e emoção que tinha surgido, Madre Teresa 

retomou a palavra e pediu ao repórter:
- Tente ser você também uma gota limpa, assim, seremos 

dois. Você é casado?
- Sim, Madre.

- Peça também à sua esposa, e assim seremos três. 
Tem filhos?

-Três filhos, Madre.
- Peça também a seus três filhos e assim seremos seis.

Recebi de um grupo no whatsapp esta lição de vida, e 
neste momento de preparativos para a festa da Paróquia 
Nossa Senhora dos Navegantes, em que várias equipes 
estão em ação, parece-me perfeito estabelecer uma 
analogia com todas as pessoas envolvidas em gestos de 
doação e solidariedade no evento maior de nossa Paróquia, 
que permite vivenciar fortes momentos de fé.

Entre as equipes, cito a das bolachas: “Servas de Maria” - 

grupo de mulheres solidárias que tem por objetivo praticar 
a caridade. 

São elas: Délia Fardin, Neusa Peil, Rejane Ruoso, Nilva 
Stecker, Dula Dors, Joana Minuzzi, Teolide Rech, Marlei 
Zago, Dorotéia Cides, Eolita Pozzobon, Terezinha Redin, 
Vanilda Arent, Margareti Machado, Janete Raminelli, Neusa 
Francesquet, Maria Stecker, Vilma Ruoso e Juraci Scotta, 
com as quais Renete Menegazzi “compartilha a alegria de 
fazer o bem”, segundo ela, que coordena a produção de 
várias receitas de bolachas, na cozinha do Salão Paroquial. 

São dezenove gotas de água limpa. 
E, na Secretaria da Paróquia, a Marta e a Sirlei são as 

encarregadas do recebimento de doações e aquisição de 
ingredientes, bem como da venda das bolachas. 

E assim são vinte e uma gotas de água limpa.
Juntam-se a todos que colaboram, de uma ou de outra 

forma...  São tantas gotas de água limpa, a brilhar o amor 
de Deus, sob as bênçãos do Pároco Pe. Gelso Bernardy.
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No dia 10 de janeiro, o deputado 
federal Heitor Schuch esteve vi-

sitando o município de Lagoa Bonita 
do Sul. O deputado foi recepcionado 
pelo prefeito Luizinho Fagundes, vi-
ce-prefeito, Leonir Francesquet, se-
cretário de Agricultura e presidente 
do PSB de Lagoa Bonita do Sul, Pau-
lo Cerentini, vereador e presidente 
da Câmara, Ezequiel Tavares e lide-
ranças locais.

Na oportunidade o deputado anun-
ciou a destinação de R$ 150 mil para 
serem aplicados na área da saúde do 
município, visando disponibilizar um 
atendimento de qualidade cada vez 
melhor para todos que precisarem. O 
Executivo Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul agradeceu a destinação de mais 
esse recurso que atenderá as deman-
das da Secretaria de Saúde, benefi-
ciando todos os lagobonitenses

O prefeito Luizinho 
Fagundes, juntamen-
te com o secretário de 
Agricultura e Meio Am-
biente, Paulo Cerentini, 
e o secretário de Obras, 
Tunico Possebon, esti-
veram acompanhando 
na terça-feira, 18 de ja-
neiro, a entrega de água 
potável para o consumo 
das famílias e a abertu-
ra de bebedouros para 
os animais. Essas são al-
gumas das ações desen-
volvidas para amenizar 
os transtornos causados 
com a falta de água devi-
do a estiagem.

Atualmente está sen-
do fornecido água potá-
vel para o consumo de 
aproximadamente 60 

famílias. Esse número 
vem aumentando cada 
vez mais. Até o momento 
também já foram aber-
tos em torno de 50 be-
bedouros para disponi-
bilizar água para os ani-
mais. 

Os secretários Paulo e 
Tunico destacam que as 
Secretarias de Agricul-
tura e Obras estão traba-
lhando em conjunto para 
poder atender os muní-
cipes nesse momento di-
fícil que todos estão en-
frentando. 

O prefeito Luizinho 
Fagundes enfatiza que 
a Administração Muni-
cipal segue preocupa-
da com a falta de chu-
vas e está fazendo o me-

lhor possível para aten-
der todos os munícipes 
que estão enfrentando 
os problemas com a falta 
de água. Fagundes tam-
bém reforça o pedido 
para que todos façam o 
uso racional da água. “É 
essencial economizar o 
máximo que puder. Se 
não economizar as con-
sequências poderão ser 
ainda maiores, podendo 
faltar água até mesmo 
para o consumo, pois os 
níveis dos poços artesia-
nos estão muito baixos”, 
salienta.

Lagoa Bonita do Sul 
já decretou Situação de 
Emergência e aguarda 
homologação por parte 
do Estado.

No dia 11 de janeiro, o prefeito Lui-
zinho Fagundes, juntamente com o 
seu vice, Leonir Francesquet, servi-
dores, secretários municipais e ve-
readores, recepcionaram na Prefei-
tura Municipal, o deputado estadual 
Adolfo Brito e o deputado federal Pe-
dro Westphalen.

Na oportunidade o prefeito Luizi-
nho agradeceu os recursos para cus-

teio na área da saúde, no valor de R$ 
150 mil e solicitou novas emendas 
para atender as demandas do muni-
cípio. Fagundes também agradeceu 
o deputado estadual Adolfo Brito e o 
deputado federal Pedro Westphalen, 
que foram os que mais se empenha-
ram para que a obra do acesso asfál-
tico entre Lagoa Bonita e Passa Sete 
se tornasse realidade.

Deputado Heitor Schuch 
visita o município

Lagoa Bonita do Sul recebe visita do deputado estadual 
Adolfo Brito e deputado federal Pedro Westphalen

Prefeito e secretários acompanham ações para minimizar efeitos da estiagem
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O p re fe i to  Va l m o r 
Mattana assinou na 

manhã de terça-feira, 
18 de janeiro, o convê-
nio com o Programa Pa-
vimenta-RS, juntamente 
com o secretário esta-
dual, Luiz Carlos Busato.

O prefei to  esteve 
acompanhado dos as-
sessores do deputado 
estadual Beto Fantinel, 
Cândido Lemos e Adria-
no Haas. Além do depu-
tado Beto Fantinel, o de-
putado e secretário Ed-
son Brum também in-
tercedeu por Ibarama 
junto ao Governo do Es-

tado.
O prefeito Valmor 

Mattana agradece a to-
dos que colaboraram 
para o projeto, inclusive 
os secretários e servido-
res municipais. Mattana 
se diz feliz com a apro-
vação do projeto e que 

Ibarama está em festa 
por mais uma importan-
te conquista.

O Governo do Estado 
entrou com o valor de 
R$ 841.171,03 e o mu-
nicípio de Ibarama com 
a contrapartida de R$ 
148.441,94.

Na manhã do dia 12 de janeiro iniciou-
-se a obra de reforma na Escola Municipal 
Luiz Augusto Colombelli.

A reforma está em pleno vapor para cum-
prir os prazos e fornecer maior segurança 
e conforto aos alunos e professores. Até o 
início das aulas, previstas para iniciarem 
no dia 21 de fevereiro, espera-se que seja 
concluída a cobertura e a fiação.

O prefeito Valmor Mattana, o vice-
-prefeito Celio Turcatto e o secretário de 
Agricultura, Fernando Puntel, acompa-
nharam os servidores municipais e mo-
radores de Lajeado da Gringa no servi-
ço de recuperação de fonte de água na 
propriedade do senhor Osvaldo Da Cas, 
para atendimento de moradores em La-
jeado da Gringa. 

Com os trabalhos concluídos no dia 
13 de janeiro, 9 famílias agora dispõem 

de água encanada em suas residências. 
Até o final de janeiro muitas outras fa-

mílias deverão ser atendidas, pois para a 
atual Administração a água é a priorida-
de número um.

O trabalho esteve sob a responsabi-
lidade da Secretaria de Agricultura, em 
parceria com a Secretaria de Obras e 
Emater/RS-Ascar. Já foram realizadas 6 
proteções de fonte, atendendo 32 famílias 
até o momento na atual Administração.

Assinado convênio com o 
Programa Pavimenta-RS

Iniciada a obra 
de reforma na 

Escola Luiz 
Augusto Colombelli

Recuperação de fonte de 
água em Lajeado da Gringa

Foi iniciada na última semana, a re-
cuperação de uma fonte para forne-
cimento de água na localidade de Li-
nha Santa Marta, onde serão atendi-

das 7 famílias. 
Para a atual Administração Munici-

pal a água continua sendo a priorida-
de número um.

Em construção mais uma recuperação de fonte
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Novo projeto surge junto ao horto medicinal da Apae
>> SOBRADINHO   Horta em formato de relógio do corpo humano compreende cultivo de 
chás. Espaço extra contará com produção de temperos para produção de sal temperado

Colocar a mão na mas-
sa, ou melhor, na ter-

ra, pode provocar dife-
rentes experiências e 
sensações. Os alunos da 
Apae de Sobradinho já ti-
veram no ano passado a 
oportunidade de contri-
buir com o cuidado nos 
canteiros em formato de 
relógio do corpo huma-
no, em uma espécie de 
horto medicinal, insta-
lado no pátio da institui-
ção. O projeto busca in-
tegrar frequentadores, 
famílias e comunidade, 
proporcionando intera-
ção e aprendizados. Este 
foi capa do jornal Gaze-
ta da Serra e matéria no 
mês de agosto. 

De lá para cá, as mu-
das das plantas nos doze 
canteiros deste ‘reló-

gio especial’, cresceram 
e, mesmo com a falta de 
chuva expressiva nos úl-
timos meses, continua-
ram recebendo irriga-
ção e se desenvolveram. 
O formato do horto me-
dicinal chama, de fato, 
atenção. Para cada horá-
rio do relógio um órgão 
está representado, com 
base na medicina orien-
tal. Desta forma, plaqui-
nhas indicam os chás 
para cada hora do reló-
gio e aquele que melhor 

função tem para o órgão 
ali descrito.

A ideia teve início com 
a coordenadora da ativi-
dade, a educadora espe-
cial Caroline Fardin, com 
base em outras ações já 
desenvolvidas na insti-
tuição. Da horta, os chás 
são colhidos e passam 
por um período de se-
cagem e depois são dis-
tribuídos às famílias dos 
frequentadores da Apae 
e também para quem 
os busca na instituição. 
Para isso, coordenadora 
e presidente da institui-
ção, João Antônio Cides, 
foram em busca de co-
nhecimento.

A iniciativa está ati-
va e, também passou a 
contar com uma nova 
produção, a de sal tem-
perado. Conforme Ci-
des, agregado ao pro-
jeto dos chás, o espa-

ço destinado às hortas 
foi ampliado para culti-
vo dos temperos e ervas 
aromáticas, os quais es-
tão inclusos em receita 
de sal temperado a ser 
comercializada pela ins-
tituição. 

O trabalho de amplia-
ção da horta foi realiza-
do nos últimos dias, du-
rante as férias dos alu-
nos. “Fomos fazendo de-
vagarinho, com a limpe-
za do local e busca de 
pneus. Através da pre-
feitura foi conseguido 
terra e semana passada 
fizemos o início do plan-
tio. Tem orégano, sál-
via, alecrim, cebolinha, 
salsa, alho. Nada me-
lhor que começar o ano 
com um projeto novo”, 
salienta.

Segundo Cides, para 
os alunos será uma sur-
presa o novo espaço 

quando retornarem no 
início de fevereiro. “Es-
tamos aguardando o 
retorno da professora 
e dos alunos para eles 
assumirem o plantio. É 
um envolvimento para 
eles. Este projeto de 
ter algo com o nome da 
Apae foi muito sonhado. 
É um produto em que 
eles podem realmen-
te dizer que foram eles 
que fizeram, dentro das 
suas possibilidades, do 
seu tempo. Ajudando na 
limpeza do canteiro, na 
colheita, no dia de des-
talar. Isso é muito im-
portante. Estava ansio-
so para plantar e ago-
ra para eles chegarem 
aqui e verem as mudas 
já plantadas”, reforça Ci-
des, que diz notar que 
os alunos também se 
preocupam com o culti-
vo e consumem os chás, 
assim como o sal que é 
utilizado na cozinha.

Segundo o presiden-
te, já receberam visitas 
inclusive de fora do mu-
nicípio para conferir de 
perto a horta. Há nes-
te sentido uma troca de 
experiências e um reco-
nhecimento a mais à en-
tidade. “São pessoas le-
vando o nome da Apae. 
A essência é produzir 
aqui e tudo o que for 

utilizado para a mistura 
ser da nossa horta. São 
alguns temperos, sen-
do que destes três são 
especiais: carinho, res-
ponsabilidade e reco-
nhecimento”, enfatiza.

C o n f o r m e  C i d e s , 
agregado à horta,  a 
tendência é de que te-
nham espaço destina-
do às abelhas sem fer-
rão, para polinizar os 
chás. Aos poucos no-
vas readequações vão 
sendo feitas no espaço 
da instituição buscan-
do ampliar as possibi-
lidades de participação 
dos alunos e proporcio-
nar novas atividades. 
“A Apae como institui-
ção tem que devolver 
algo para a comunidade 
que a auxilia. Os chás, 
as mudas, são uma for-
ma de retornar para as 
pessoas, ao público ex-
terno. Somos lembrados 
em tantas oportunida-
des, que temos que de-
volver de alguma forma, 
agradar quem nos aju-
da”, reforça.

Com o retorno das 
atividades, a encomen-
da de sal temperado 
poderá ser feita direta-
mente na Apae.

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: NATHANA REDIN

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
Efeitos colaterais da vacina, quem se responsabiliza?
Prefeitura suspende vacinação infantil após criança sofrer parada 

cardíaca, em Lençóis Paulista (SP)
Desde quando o presidente do Brasil declarou que não iria vaci-

nar a sua filha, o medo dos efeitos colaterais do imunizante teste con-
tra a Covid-19 para o público infantil tomou conta de pais e responsá-
veis. Diversos médicos e demais profissionais da saúde se mostraram 
contrários à vacinação compulsória e, felizmente, no Brasil, é possível 
decidir entre expor as crianças ou não aos riscos de diversas comor-
bidades a curto, médio e longo prazos. 

Durante uma audiência pública, que aconteceu no dia 4 de janei-
ro em Brasília (https://youtu.be/7kGAd2_C8zQ), o assunto foi am-
plamente debatido. Os doutores José Nasser e Roberto Zeballos esta-
vam presentes e denunciaram o perigo do suposto imunizante, aler-
tando inclusive sobre os riscos de morte. Infelizmente, o pior acon-
teceu. Como os médicos preveram, uma adolescente faleceu, após to-
mar a vacina e passar mal. Vanessa Martins Figueiredo, de 13 anos era 
natural de Araranguá e morava em Orleans, no Sul de Santa Catarina. 
O laudo da morte aponta um Acidente Vascular Cerebral Isquêmico 
(AVCI). A Secretaria de Saúde do Estado de Santa Catarina investiga a 
relação da morte com o fato dela ter recebido a vacina. 

Em Lençóis Paulista, interior de São Paulo, a prefeitura suspendeu 
da vacinação de crianças contra a Covid-19 pelos próximos sete dias, 
após uma criança de 10 anos sofrer uma parada cardíaca, 12 horas 
após receber a dose pediátrica da vacina Pfizer. A criança precisou ser 
reanimada e felizmente não veio a óbito.

 “Muitos médicos e cientistas ao redor do mundo alertaram que a 
proteína spike, estimulada com a vacina, poderia coagular o sangue, 
causando miocardite, infarto, trombose e outras doenças graves. Eu 
como pastor quero chamar a atenção principalmente dos prefeitos e 
autoridades, que em primeiro lugar não devem exigir que as pessoas 
sejam obrigadas a se vacinarem. Em segundo lugar, é preciso trazer 
informações claras para as pessoas, informar sobre os efeitos colate-
rais. Caso contrário, as pessoas irão cobrar dos prefeitos, e já estão 
cobrando, com processos na justiça”, declarou o Pastor Joel Engel. “O 
prefeito de Lençóis Paulista foi muito sábio, tendo em vista, que mui-
tos estão exigindo a vacinação, mas ninguém se responsabiliza pelos 
efeitos colaterais, nem a indústria farmacêutica, nem o governo, mas 
a Ordem dos Advogados conservadores do Brasil está com milhares 
de processos nas mãos, de pessoas que estão sendo prejudicadas e co-
brando dos prefeitos e gestores. Por isso, o melhor conselho seria que 
todos os prefeitos chamassem os médicos da sua cidade, fizessem um 
conselho e uma avaliação para apurar realmente o custo benefício e 
a possibilidade de acontecer o mesmo em sua cidade, e depois surgi-
rem processos”, completou o pastor.

Telegram Médicos pela vida t.me/medicospelavida 

A promoção Assina-
tura Premiada do jornal 
Gazeta da Serra, em par-
ceria com o Supermerca-
do Avenida, contemplou 
mais um assinante. A sor-
tuda da vez foi Judit Arrial, 
63 anos, de Sobradinho. A 
leitora destaca que assina 
o semanário há cerca de 
20 anos e conta que gos-
ta de ler o jornal por con-
ta das suas informações e 

notícias da região Centro 
Serra. Quem veio buscar o 
prêmio foi o marido, Nilvo 
Geroniz Arrial.

Os assinantes do jor-
nal Gazeta da Serra con-
correm mensalmente a 
um vale-compras de R$ 
186,00 no Supermerca-
do Avenida. A renovação 
ou nova assinatura garan-
tem cautelas para partici-
par do sorteio.

Promoção Assinatura Premiada contempla mais um assinante
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Produção leiteira, tabaco, milho e feijão 

dividem o tempo da família Flesch
>> RURAL  O casal Ademar e Atelide, produtores rurais de Sobradinho, trabalham no 
campo desde à juventude e mesmo com os desafi os não se veem distantes da agricultura

Acordar cedo, ordenhar 
as vacas, plantar, adu-

bar, colher, faça chuva ou 
faça sol, a rotina no meio 
rural é bastante parecida. É 
neste caminho que vai sen-
do trilhada a jornada do ca-
sal Ademar Flesch, 57 anos, 
e Atelide Michelon Flesch, 
48 anos, em Arroio Boni-
to, interior de Sobradinho. 
O local onde residem é o 
mesmo onde Ademar nas-
ceu. Junto a esposa, há qua-
se três décadas dão conti-
nuidade ao trabalho que 
aprenderam com os pais.

Entre os cultivos que 
dão seguimento, estão o ta-
baco, o milho, feijão e cria-
ção de pecuária leiteira. To-
das as atividades tem im-
portância para a formação 
da renda da família. Neste 
ano, impactados também 
pela estiagem, a lavoura 

de milho, com cerca de 6 
hectares, deverá ser usa-
da somente para silagem, 
uma vez que o enchimen-
to dos grãos ficou prejudi-
cado. “Já é o terceiro ano 
de estiagem. E também no 
ano passado entrou a ci-
garrinha em uma lavoura 
e não conseguimos colher. 
Mas vamos seguindo. Não 
dá para desistir”, reforçam.

Outro cultivo da época, a 
colheita de tabaco na pro-
priedade encerrou na pri-
meira semana de janeiro. 
São aproximadamente 25 
mil pés de fumo do tipo 
Burley, em dois hectares, 
que haviam sido planta-
dos em setembro. Segundo 
o casal, a expectativa para 
as vendas nesta safra são 
boas, apesar do baixo acu-

mulado de chuva que difi-
cultou o desenvolvimento 
de algumas plantas. 

Em outros anos a pro-
dução chegava em torno 
de 40 mil pés de Burley. 
Contudo, o casal também 
buscou pela diversificação, 
através da implantação de 
um tambo de leite. “Como 
somos apenas nós dois 
para o trabalho e aumenta-
mos o número de vacas, re-
duzimos um pouco o fumo 
para conseguir dar conta e 
dar atenção a ambos. Mas, 
sempre tivemos plantação 
de tabaco, inclusive no pas-
sado só tínhamos a planta-
ção de fumo, também com 
o Virgínia”, explica Atelide, 
que acrescenta que com o 
lucro da plantação é possí-
vel realizar alguns inves-
timentos na propriedade.

O fumo já está no galpão 

e a tendência é de que seja 
despencado em fevereiro, 
para então, após enfardar, 
ser comercializado. Duran-
te a safra, a família rece-
be orientações técnicas e 
busca manter a qualidade 
da plantação. “Temos uma 
expectativa boa para o mo-
mento da compra. Acha-
mos que vai dar uma boa 
compra neste ano”, acres-
centam.

Neste sentido, buscan-
do garantias para o futu-
ro, o casal investiu recen-
temente em um sistema 
de irrigação para a área de 
pastagem, buscando mi-
nimizar os efeitos da es-
tiagem, uma vez que pos-
suem açudes com boa re-
serva de água na proprie-
dade. “A ideia é mais adian-
te instalar em outra lavou-
ra e irrigar também o mi-

lho. Temos que investir em 
açudes para ter água, espe-
cialmente para os animais. 
E quem tem fontes precisa 
cuidar”, salientam. 

A produção leiteira tem 
ganhado cada vez mais es-
paço na propriedade dos 
Flesch e reforço com novas 
vacas, uma vez que dona 
Atelide gosta deste afazer. 
O que tem gerado preo-
cupação é o baixo preço 
pago pelo leite ao produ-
tor. “Nos criamos no meio 
da lavoura. Este é o nos-
so ganha pão. É bom não 
depender apenas de um 
lado, ter a diversificação. 
Plantamos outros cultivos 
para nossa subsistência 
também. Tem os desafios, 
mas também tem as coisas 
boas. Gostamos da lida, da 
vida no interior”, destaca a 
agricultora.

Quero o setor do tabaco 
cada vez mais forte

Astor Antônio Fagundes, Estância São José – Venâncio Aires (RS)

www.jti.com/brasil

Nosso compromisso é fortalecer o Sistema Integrado 
de Produção, contribuindo para a sustentabilidade da 

cadeia produtiva. 

O produtor JTI está no centro das nossas estratégias, 
e mantemos um diálogo transparente e construtivo 

com todas as partes envolvidas.

O resultado é mais um ano de parceria 100%, com 
respeito, qualidade e reconhecimento.

Boa safra a todos!

jti000222_anuncio_safra_26x17.indd   1 13/01/2022   14:51
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Animes, a cultura japonesa também presente na região
>> ATUALIDAD E   Japão, o país com a terceira maior economia do mundo, também é 
berço de uma indústria que cresce cada vez mais em todo os cantos do mundo

PATROCINADORES

AA VOZZ DA

A VOZ D
A

JU
VENNTTUUDDE

JU
VENTUDE

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

Com um gran-
de número de 
adeptos, a cul-

tura japonesa se faz 
presente não só no Ja-
pão, mas em vários lu-
gares do mundo. Devi-
do à globalização, pes-
soas de todos os cantos 
aderem a diversos cos-
tumes orientais, como 
vestimentas, comidas e 
principalmente tecno-
logias diversas, as quais 
estão presentes no dia 
a dia das populações. 
Dentro desta temáti-
ca oriental, a indústria 
da animação, se coloca 
como uma das grandes 
fontes de economia do 
Japão. Com milhões de 
expectadores e simpa-
tizantes do gênero ani-
me no país oriental, a 
animação japonesa tam-
bém se difunde cada vez 
mais na parte ocidental 
do globo.

No Brasil, o gênero 
aumenta o número de 
expectadores a cada 
ano. Conforme um pai-
nel estilo mapa de ca-
lor com os países que 
mais assistem animes 
no planeta, divulgado 
pela Netflix durante o 
Anime Slate 2017, ocor-
rido em Tóquio. Logo 
após do grande berço 
Japão, o Brasil aparece 
junto com México, Itá-
lia, Alemanha, Chile e 
Peru, como países que 
mais assistem animes 
no planeta. 

Os animes no Brasil 
são exibidos há mais de 
40 anos. Para os mais 
antigos, títulos como 
Don Drácula, Menino Bi-
ônico, Piratas do Espaço 
e o fenômeno Cavaleiros 
do Zodíaco, são lembra-
dos com grande carinho 
pelos fãs. Para os mais 
jovens, a paixão fica cla-
ra quando alguns títulos 
famosos são menciona-

dos, como Pokémon, Na-
ruto, Dragon Ball Z, One 
Piece, Death Note, Atta-
ck on Titan, entre vários 
outros mais atuais. 

Assim como as gran-
des metrópoles brasi-
leiras, que possuem um 
expressivo número de 
simpatizantes do gêne-
ro de animação japone-
sa, a região Centro Ser-
ra do Rio Grande do Sul 

também conta com um 
amplo número de fa-
náticos por animes. é o 
exemplo do cosplayer 
Kevin da Silva Pinto, 26 
anos. O morador do cen-
tro de Sobradinho des-
taca que sua paixão por 
animes começou assis-
tindo os clássicos des-
se gênero na TV aberta. 
“Tudo começou quan-
do eu estava na 8ª sé-
rie, indo para o ensi-
no médio. Um dia colo-
quei na Rede TV por en-
gano e estava passan-
do Pokémon, me sentei 
para olhar. A partir disto 
comecei a assistir todo 
dia. Colocava meu ce-
lular despertar na hora 
do programa. Um dia es-
tava conversando com 
meu irmão e um amigo, 
e ele questionou, ‘está 
vendo Pokémon dubla-
do? Eu vou te dar alguns 
DVDs com anime legen-
dado’. Ele me deu um 
monte de DVDs de Na-
ruto Clássico legenda-
do. Aí comecei a assis-
tir e ver que a legenda 
tinha bastante diferen-
ça da dublagem. A partir 
disso comecei procurar 
mais animes em sites es-
pecíficos”, explica Kevin.

O fã do gênero tam-
bém relata sobre a im-
portância do anime em 
sua vida. “Antigamente 
para mim era um válvu-
la de escape. Mas, con-
forme o que eu ia as-
sistindo, fui conhecen-
do vários gêneros, com 
temáticas mais tristes e 
que refletiam mais so-

bre a vida. Então come-
cei a ver que era mais do 
que apenas desenhos. 
Muitos animes que vejo, 
busco fazer um parale-
lo, procurando algo que 
me atraia nele. A histó-
ria tem que me prender 
e me suprir de alguma 
forma, pois alguns me 
ajudam a entender a 
mim mesmo. Acredito 
bastante que você pode 
se conhecer assistindo 
animes ou até melho-
rar algo em si mesmo”, 
destaca.

Além da própria ani-
mação, outra forte ver-
tente do gênero busca 
tornar personagens das 
telas de TV em pessoas 
reais. A arte de Cosplay, 
que é de se caracteri-
zar conforme o perso-
nagem favorito de ani-
mação ou de games é 
algo que vem crescendo 
muito nos últimos anos. 
Algo que se vê muito 
presente nas redes so-
ciais atualmente. Neste 
aspecto, Kevin, que tam-
bém é cosplayer, desta-
ca sua trajetória nessa 
arte, onde já participou 
de várias competições 
no estado. “Faço Cos-
play há 10 anos mais ou 

menos. Lembro que fui 
no primeiro evento de 
anime com 14 anos. Vi 
o pessoal fazendo isso 
e fui tirando foto com 
todo mundo. Na época 
eu não tinha conheci-
mento nenhum de como 
confeccionar um Cos-
play. Lembro que o pri-
meiro que fiz foi o Sa-
suke do Naruto Clássico. 
A partir disso participei 
de muita coisa, agora já 
estou mais maduro nes-
se quesito. Entendo bas-
tante de como fazer o 
Cosplay. Isso tudo é um 
processo bem divertido, 
pois atrás de tudo exis-
te uma pesquisa bem 
grande sobre cada per-
sonagem a ser caracte-
rizado”, conclui Kevin.

   Como surgiu o gênero anime:
Há evidências de que os animes surgiram algum tempo 

após a Segunda Guerra Mundial, onde a partir do ocorrido, 
os japoneses começaram a ter mais contato com a cultura 
ocidental, principalmente com os Estados Unidos. O que 
chamou atenção dos japoneses foi a transição da produção 
de quadrinhos para desenhos animados nos EUA. Em 1967, 
começaram a ser produzidos os primeiros desenhos criados 
por japoneses, os quais chamamos atualmente de animes. 
O primeiro produto do gênero que teve um expressivo 
sucesso foi “Hakujaden” (A Lenda da Serpente Branca).

Os animes tem características marcantes e que diferem 
dos desenhos ocidentais como personagens com olhos 
bem grandes e definidos, além dos enquadramentos 
diferentes, o uso de cores fortes também é visível nesse 
estilo de animação. Os gêneros e temáticas presentes são 
muito variados, podem ser abordados desde romance, 
drama, ficção científica e terror. Um elemento muito 
característico também é a voz do personagem. Mesmo 
que dublado no Brasil, as vozes são selecionadas de acordo 
com a personalidade do personagem, as vezes com vozes 
poderosas e fortes, ou calmas, harmoniosas e tranquilas.

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br
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Mundo 
conectado

   Fotos: Romar RigonFotos da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Um 
sonho antigo pode-
rá se concretizar nes-

ta semana que começará com 
foco na família e decisões de 
viagem. Conexões profissio-
nais abrirão portas na carrei-
ra, embora associações ou pro-
jetos caminhem em velocida-
de lenta.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Ex-
pectativas poderão se 
cumprir nesta semana 

que será agitada no trabalho 
e repleta de novidades. Espe-
re por uma proposta profissio-
nal atraente e por mais poder. 
Construa bases fortes para o 
futuro e invista no seu desen-
volvimento.

TOURO
21/04 a 20/05 - A se-
mana trará empatia 
num novo grupo e pro-

ximidade com amigos. Esclare-
ça dúvidas, resolva assuntos ín-
timos e decida mudanças. No-
vas amizades chegarão natural-
mente, deixe a vida fluir e con-
fie na sua percepção. Amplie a 
participação social.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Ho-
rizontes ficarão mais 
amplos nesta semana 

que trará convite de viagem, 
empatia nas relações e maior 
confiança no futuro. Embarque 
em novas experiências e firme 
bons acordos. Algo do destino 
se manifestará no amor e nas 
relações familiares.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Negó-
cios estarão aquecidos 
nesta semana. Espere 

por proposta profissional bem 
remunerada e planeje inves-
timentos futuros. Padrões de 
consumo mudarão. Encerre 
despesas desnecessárias e di-
minua pressões. Júpiter abrirá 
portas na carreira.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Senti-
mentos profundos pro-
moverão mudanças no 

comportamento e no lifesty-
le. A semana trará decisões 
de moradia e renegociação do 
contrato de trabalho ou mu-
dança de emprego. Acordos, 
escolhas e investimentos po-
derão ser revistos.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Com 
Lua cheia em seu sig-
no, caminhos do cora-

ção e projeto de vida ficarão 
iluminados. Aproveite esta se-
mana para firmar amizades e 
fortalecer a posição na equi-
pe. A fase trará iniciativas cer-
teiras no trabalho. Investir no 
seu futuro.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Come-
ce um novo ciclo. A se-
mana trará mudanças 

no projeto de vida e nos in-
vestimentos. Carinho e empa-
tia nas relações inspirarão no-
vos planos e decisões. Descu-
bra seus poderes e desenvol-
va novas habilidades. Sucesso 
pela frente!

LEÃO
22/07 a 22/08 - Sonhos 
reveladores apontarão 
uma missão especial e 

caminhos a seguir. Visualize o 
que quer para o futuro e par-
ta para a ação. A semana trará 
soluções práticas no trabalho 
e decisões de vida. Aproveite 
para planejar mudanças. Via-
gem favorecerá o amor.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Boas 
notícias no trabalho e 
na área financeira mo-

vimentarão a semana numa di-
reção atraente. Você terá óti-
mo desempenho em reuniões, 
entrevistas e apresentação de 
ideias. Finalize um longo ciclo 
com saldo positivo e perspec-
tivas de crescimento.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Apro-
veite esta semana para 
intensificar a vida so-

cial, aproximar amizades e cur-
tir reencontros carinhosos. Os 
relacionamentos estarão em 
foco, espere também por chan-
ces para o amor, se estiver só. 
O desafio será conciliar com-
promissos de trabalho.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Embar-
que numa nova dimen-
são do amor nesta se-
mana que anuncia mo-

mentos mágicos e fortes emo-
ções na vida íntima. Autocon-
fiança, criatividade e entusias-
mo com novos projetos refor-
çarão ainda mais a união. For-
taleça parcerias.

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

>> “Tudo ao mesmo tempo! A natureza é surpreendente”

Alan Wake Remastered - Alan Wake é um escritor 
amaldiçoado pela mais tradicional praga do ofício, 
a falta de motivação/inspiração para escrever a 
p róx i m a  o b ra  e  d e m o n s t ra r  a o  m u n d o,  m a s 
especialmente a ele próprio, que ainda é capaz. É um 
bloqueio que todas as pessoas que vivem da escrita 
conhecem perfeitamente, mas que passados dois 
anos, começa a tornar-se problemático para Alan.

Começar é a parte mais difícil destes bloqueios, definir 
as primeiras linhas e lançar os pilares da história, que 
está depois condenada a ganhar vida própria e a reclamar 
as rédeas criativas, como se o subconsciente assumisse 
uma espécie de soberania sobre o racional. Para fugir da 
incumbência, a conselho do agente e amigo Barry Wheeler, 
Alan viaja em férias com a mulher Alice até à pequena e 
pitoresca cidade de Bright Falls, nas montanhas. E é logo 
na viagem que tudo começa, com um sonho que se torna 
demasiado real para o protagonista e assustadoramente 
esotérico para o jogador. Podem encará-lo como 
o tutorial, a carta de apresentação de Alan Wake.

Antes de entrar em detalhes, uma palavra sobre a 
relevância da remasterização, porque os jogos não nascem 
todos iguais e independentemente da popularidade, 
podem fazer mais ou menos sentido numa ou outra época. 
Esta versão está muito bem conseguida, trabalhando em 
cima dos pilares do original, corrige algumas das suas 
limitações, nomeadamente no que concerne aos visuais, 
movimento das personagens e expressões faciais. Além 
disso, e isto não é algo que costume referir numa análise, 
foi lançada a um preço muito convidativo para todos os 
adeptos do gênero. Devia ser o standard dos remasters.

Alan Wake foi um jogo à frente do seu tempo quando 
foi originalmente lançado na Xbox 360 em 2010. Com 
um orçamento modesto, a Remedy conseguiu montar 
uma história verdadeiramente envolvente, que agarra 
a atenção rapidamente e como poucas nos videojogos, 
juntando-lhe um tipo de gameplay que embora esteja 
longe de excepcional, apresenta um conceito original.

Com claros toques de Survival Horror apesar de 

uma certa resistência em apresentar-se dessa forma, 
e limitações mecânicas e qualitativas nas texturas, 
conquistou um lugar na história graças a uma atmosfera 
que força uma tensão permanente, não conduzida 
por um único elemento, mas por uma mistura da 
urgência imposta pela narrativa, o constrangimento da 
navegação num espaço aparentemente amplo, e claro, 
a utilização da escuridão, em contraste com pequenos 
focos de luz, que são onde encontramos segurança.

O jogo garante que somos rapidamente encurralados 
e desconfiamos de tudo e todos, incluindo do nosso 
própr io  ju lgamento.  I sto  é  a lcançado por  uma 
mestria na uti l ização da música, dos ângulos de 
câmera e design de níveis, adocicados por alguns 
acontecimentos de desfecho óbvio para quem viu 
demasiados filmes é certo, mas com múltiplos eventos 
que simplesmente não têm explicação aparente.
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Dominique provoca Luísa. Elisa conversa com Pilar. Lota 
tem uma ideia para descobrir o paradeiro de Dolores. 
Dominique afirma saber que Luísa é amante de Pedro. 
Luísa confirma seu romance com Pedro para Dominique, e 
revela que Eugênio sempre soube. Samuel reconhece um 
dos homens que tentou sequestrar Pedro. Elisa desconfia 
de Solano com Pilar. Tonico vê Luísa no gabinete de Pedro 
e pensa em chantagear o Imperador. Clemência afirma 
que não seguirá com Alberto. Guebo discute com Justina 
e desabafa com Zayla. Isabel e Leopoldina têm uma 
conversa. Celestina encontra Dolores ao buscar Nicolau 
e revela que Nélio está vivo. Celestina troca de lugar com 
Dolores. Dolores vai com Nicolau para a Quinta, e Teresa a 
protege. Luísa e Pedro se preocupam com a possibilidade 
de Dominique revelar seu romance. Vitória se prepara 
para ir a Paris. Quinzinho é libertado, e Clemência não se 
importa. Tonico manipula Dominique. Nélio e Dolores se 
reencontram. Cândida avisa a Zayla que teve uma visão de 
perigo com Guebo. Elisa ameaça Solano ao vê-lo próximo 
a Pilar.

GLOBO - 18h20NOS TEMPOS DO IMPERADOR

QUANTO MAIS VIDA MELHOR GLOBO - 19h30

Guilherme não consegue se entender com Rose. Carmem 
expulsa Gabriel do Bar Wollinger. Rose discute Celina. 
Guilherme se aconselha Tigrão. Joana decide fazer uma 
inseminação artificial e Marcelo avisa à doutora que é 
um doador. Rose decide se livrar do vestido que usou 
quando conheceu Neném. Nedda pede que Neném vá 
com ela ao casamento de Roni. Marcelo ameaça Flávia. 
Nunes entrega as gravações a Guilherme. Cabeça decide 
ir com Bianca para a reabilitação. Marcelo convence 
Carmem a aprovar o namoro de Flávia e Gabriel. Celina 
pega o envelope com as provas contra Rose. Roni espera 
por Nedda para começar seu casamento. Prado enquadra 
Jandira e recolhe todas as quentinhas. Roni não gosta 
de ver Neném chegar com Nedda para o seu casamento. 
Roni simula animação pela presença de Neném. Carmem 
explica a Paula por que resolveu aceitar o namoro 
de Gabriel e Flávia. Roni ameaça Neném. Rose tenta 
convencer Celina a apoiar seu casamento com Guilherme. 
Carmem confirma com Marcelo a sabotagem contra a 
rival. Paula procura Rose.

 UM LUGAR AO SOL  GLOBO - 21h25

Lara pede a Christian/Renato que se afaste de sua vida. 
Noca contrata Thaiane para trabalhar no restaurante. 
Lara fica preocupada com o sumiço de Ravi. Christian/
Renato consegue um emprego para Ravi na Redentor. 
Christian/Renato faz uma doação a Noca para manter o 
restaurante-escola, e pede segredo. Bárbara pergunta a 
Nicole o porquê de não admitir que gosta de Paco. Gorete 
encontra o celular de Ravi no paletó de Christian/Renato 
e entrega a Bárbara. Breno se sente incomodado ao ver 
que Ilana está muito dependente de Gabriela. Lara liga 
para o celular de Ravi que está com Bárbara. Christian/
Renato chega no momento em que Bárbara atende o 
celular de Ravi. Bárbara conta a Elenice que pensa em 
adotar uma criança. Elenice e Bárbara firmam um pacto 
para prejudicar Érica. Christian/Renato orienta Ravi a 
ligar para Lara e dizer que conseguiu um emprego. Ravi 
se destaca como funcionário do mês na loja da Redentor. 
Christian/Renato oferece dinheiro a Joy para a moça se 
afastar de Ravi. Lara repreende Noca por ter aceitado a 
indenização de Christian/Renato. Christian/Renato diz a 
Bárbara que não adotará uma criança com ela. Solução

BANCO 6
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Virtude do
Bom Sa-
maritano
(Bíblia) 

Organiza-
ção social
tribal (pl.)

Pronome
pessoal
oblíquo
(Gram.)

Alvo dos
cuidados

das Forças
Armadas

Pontaria,
em inglês

O melhor
dia para

ser vivido

A pedra
como a
safira

Estado de
origem 

da dança 
hula-hula

D. João
(?): distri-

buiu as
capitanias 

Robert
Redford,
ator dos

EUA

Reserva
feita em
restau-
rantes

Instância
da justiça
eleitoral
(sigla)

Enrique
Iglesias,
cantor

madrileno

Medica-
mento (?):
pomada

Parte 
da fruta

usada em
sucos

Pessoa
perita em
sua arte
(pop.)

Remo, 
em inglês

Extensão
de sites 

brasileiros

Arguto;
perspicaz

Ponto de
saque no

tênis
Ninharia

Estação brasileira 
de pesquisas na

Antártida, sofreu um
incêndio em 2012

Método de condicio-
namento físico desen-
volvido na Alemanha

É, em
francês
Radiano
(abrev.)

Na (?): 
na fossa

(bras. gír.)
Macio

Trabalho realizado
pelo antivírus, no PC

Purificador da 
água de piscinas

Grupo de animais de
boa raça (Zool.)
Pequeno sabre

adaptado ao fuzil

Estrutura 
do aparelho
psíquico

Ódio

Jardim,
em inglês
Guarda,

em inglês

Armação
(fig.)

Waza-ari,
no judô

Cantor de
"Aquele 
Abraço"

Setor da economia
movimen-
tado nos
rodeios

Marim-
bondos

Acessório
do terno 

Facilita o pagamento
de despesas do
funcionário em 

viagem de trabalho

Padiola de 
procissões

Érbio
(símbolo)

CAVC
AGRONEGOCIO

ITSRAIM
CLÃSPATRIA

BOHAVAIN
PRECIOSADD

ROJETRAMA
TREGARDEN

TOPICOEST
EGOPOLPAAE

IRAPIORF
PLANTELACE

TEANDOR
BAIONETABR

VARREDURA
CLOROSAGAZ

3/ace — aim — cop — est — oar. 6/garden. 9/varredura. 16/comandante ferraz.
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Vejamos se funciona!!!
No tribunal, o juiz pergunta ao réu:
- Por que você está me contando uma 

versão completamente diferente 
da que me contou ontem?

Ele responde:
- Porque ontem o Meritíssimo 

não acreditou em mim.

Risadaria...

PASA CAÇA E PESCA
-> Anzóis
-> Linha
-> Carretilha
-> Molinetes
-> Varas
-> Carabinas de pressão

-> Barracas 
-> Lanternas
-> Coletes
-> Barcos
-> Camping

VENDAS,
REGISTROS E
RENOVAÇÃO

DE ARMAS

Rua Reinoldo schmidt - esquina com a Dom Guilherme Müller
Arroio do Tigre/ Fone (51) 9 9877 6843
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Fonte: GB Edições

Quando o assunto é a educação, é fato que sempre buscamos o melhor. 
É a partir desse pensamento que muitos recorrem a colégios que oferecem 
educação militar. Normalmente, estas instituições apresentam bons resultados 
nas avaliações de desempenho se comparadas a escolas convencionais e é 
isso que leva as pessoas a preferi-las. A seriedade e a disciplina que dispensam 
para a educação é o que chama a atenção na hora de fazer a escolha. As 
pessoas buscam uma formação baseada em princípios de ordem e patriotismo. 

Afinal, o que são escolas militares?
Colégios militares são aqueles que buscam trazer a conduta de comportamento 

militar para seus alunos. Meninos sem brincos ou cabelo comprido, meninas de 
cabelo preso em fila cantando o hino nacional são cenas comuns em instituições 
que seguem esse modelo. Segundo a filosofia destas instituições, a disciplina é a 
palavra de ordem para formar cidadãos realmente preparados para um futuro 
brilhante. O padrão de ensino segue o mesmo rigor, o que faz com que os alunos 
também sejam melhor preparados para o mercado de trabalho. Para ingressar 
em um desses colégios, é necessário que o aluno seja filho de militar ou participe 
de um processo seletivo, já que a concorrência por uma vaga pode ser alta.

O que diferencia um colégio militar de um colégio comum?
Muitos pais se preocupam com o futuro de seus filhos diante dos rumos que 

a nossa sociedade vem tomando. Drogas e comportamentos libertinos rondam 
as crianças e jovens a todo instante e, especialmente quando se vive em uma 
região onde a vulnerabilidade é maior, garantir que não sejam contaminados 
por tais fatores é um desafio diário para a família e os educadores. Em escolas 
comuns, muitas vezes, esses verdadeiros vilões da educação convivem lado a 
lado com os alunos, o que não ocorre em uma escola militar. A padronização, 
que começa pelo uniforme, ensina os estudantes a importância de obedecer 
às regras desde cedo. As consequências dos deslizes no cumprimento de 
tais normas costumam ser sérias, o que leva o aluno a, de fato, cumpri-las.

Quais as vantagens de estudar em uma escola militar? 
Disciplina - Embora alguns pais e até mesmo especialistas 

em ensino critiquem disciplinas mais rígidas, pode-se dizer que esse 
modelo é o caminho para a formação de cidadãos de bem. Além do 
fardamento e da necessidade de manter cabelos alinhados e nada de 
piercings ou tatuagens à mostra, a educação também é diferenciada.

Múltiplas escolhas - Um grande diferencial das escolas militares também é o 
leque de opções de atividades que elas oferecem aos alunos. Eles têm a possibilidade 
de participar de atividades de esporte, lazer e cultura, fazer aulas de reforço e deixar 
fluir o seu talento para a arte, pela participação em oficinas relacionadas ao tema.

Preparo dos docentes - Se a disciplina exigida para o aluno acontece 
nesses níveis, é preciso contar com professores preparados para reproduzi-
la. O processo seletivo para contratação visa buscar profissionais aderentes 
à filosofia militar e, embora isso não seja regra, a maioria dos professores 
têm especialização, mestrado, doutorado e formação em outras áreas.

Boa estrutura física - Se a escola militar oferece tantas atividades 
extracurriculares, é preciso contar com uma estrutura adequada para isso. 
Tal pensamento é o que leva essas escolas a se instalar em prédios amplos 
e bem equipados. Laboratórios, piscinas e salas de aula diferenciadas e 
informatizadas costumam ser características comuns a essas instituições.

A disciplina das atividades também engloba a valorização da limpeza 
e a conservação dos espaços da escola: muitas vezes, os próprios alunos 
são responsáveis por manter o ambiente de estudo limpo e os materiais e 
equipamentos de uso comum organizados. Além de ajudar na conscientização, 
essa conduta leva a um ambiente agradável para eles próprios. Na escola 
militar, não existe matéria “menos importante”. Arte e filosofia têm o 
mesmo peso e reprovam da mesma forma que matemática e português. 

E aí, gostou do perfil das Instituições Militares?

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Quais os benefícios de estudar 
em Escolas Militares?
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Administração Municipal e Câmara de Vereadores 
destinam recurso ao Hospital Santa Rosa de Lima
>> SAÚDE   Valor será destinado para melhorias no setor de obstetrícia e na ala dos partos

Gazeta Arroio do Tigre
Sexta-feira I 21 I Janeiro I 2022

Nesta última semana o Hospital Santa Rosa 
de Lima recebeu da Administração Munici-

pal e da Câmara de Vereadores recurso finan-
ceiro a fim de garantir melhorias e reformas no 
setor de obstetrícia e na ala dos partos. Reali-
zaram a entrega o prefeito municipal, Marcia-
no Ravanello, e o vereador Gilberto Abel Scha-
fer, presidente do Legislativo do ano anterior 
(2021) quando da solicitação e destinação do 
recurso à presidente da Associação Beneficen-
te Santa Rosa de Lima, Vilma Teloken, e para 
a gestora do Hospital, Verediana Limberger. 

O auxílio para a manutenção e reformas foi 
solicitado pelo Hospital Santa Rosa de Lima no 
ano passado ao prefeito municipal, Marciano 
Ravanello, e ao então presidente do Legislati-
vo, Gilberto Abel Schafer, que acolheram a de-
manda e entenderam a necessidade da coope-
ração entre as três partes para o atendimento 
da solicitação. As reformas são fundamentais 

para a instituição Santa Rosa de Lima e a plena 
funcionalidade do setor de obstetrícia, benefi-
ciando todos os atendimentos na ala de partos, 
independentemente se forem SUS, convênio ou 
particulares e de todos os municípios atendi-
dos no Hospital Santa Rosa de Lima.

O valor destinado para as melhorias estru-
turais foi de R$ 69.101,35, utilizando dotação 
orçamentária da Câmara de Veredores e recur-
sos financeiros da Administração Municipal.

Segundo o prefeito Marciano Ravanello, a 
colaboração entre os poderes públicos muni-
cipais e o Hospital possibilita um grande ga-
nho em saúde pública, no que se refere a aten-
dimentos hospitalares. “Nosso hospital vem 
num elogioso e transparente processo de re-
estruturação, o que se alinha ao nosso com-
promisso de serviços em saúde eficientes e 
estruturados para a comunidade Arroio-Ti-
grense”, salientou.

Ocorreu na manhã de 
quarta-feira, 19 de ja-
neiro, na Prefeitura Mu-
nicipal, a assinatura dos 
primeiros contratos do 
Programa Nacional de 
Crédito Fundiário Terra 
Brasil no município de 
Arroio do Tigre, bene-
ficiando 4 agricultores 
com a compra da terra, 
aquisição do seu imóvel 
através do programa. Os 
projetos foram encami-
nhados através do Sin-
dicato dos Trabalhado-
res Rurais de Arroio do 
Tigre e através do Escri-
tório local da Emater. O 
crédito se dá pelo Banco 
do Brasil.

O Terra Brasil é um 
programa complemen-
tar à reforma agrária 
que, por meio de linhas 
de financiamento, pro-

move o acesso à terra e 
a recursos para investi-
mentos básicos e produ-
tivos, permitindo a es-
truturação dos imóveis 
adquiridos. Apoia-se 
nos princípios da par-
ticipação, controle so-
cial, autonomia e trans-
parência.

Prestigiando o ato de 
assinatura, o prefeito 
Marciano Ravanello en-
fatizou a importância 
do programa para a per-
manência de jovens no 
meio rural, bem como o 
fortalecimento da pro-
dução agrícola. Também 
estiveram prestigiando o 
ato, a secretária Viviane 
Mergen e o presidente 
do CONDEPA, José Fran-
cisco Teloken. Na oca-
sião foram respeitados 
os prtocolos vigentes em 

razão da pandemia.
Participando do ato 

de assinatura dos con-
tratos, estiveram os qua-
tro primeiros benefici-
ários do programa no 
município de Arroio do 
Tigre: Luciano Wander, 
Eduardo Rabuske, Rafael 
Azambuja e Paulo Assis 
Dona; juntamente com 
os vendedores das áre-
as negociadas, o geren-
te local do Banco do Bra-
sil, Ricardo André Sei-
del; presidente do Sin-
dicato dos Trabalhado-
res Rurais de Arroio do 
Tigre, Alceu Romar Mer-
gen; funcionário do STR 
responsável pela orga-
nização da documenta-
ção, Everton Redin; as-
sessor da Regional Sin-
dical Centro Serra e téc-
nico habilitado através 

da Fetag-RS, para a ela-
boração dos projetos do 
Terra Brasil, Dilson Luis 
Dittberner;  Márcio Al-
ves; e Roberto Puntel 
Plásido, do Escritório da 
Emater/RS-Ascar de Ar-
roio do Tigre.

Os contratos do Terra 
Brasil serão levados a re-
gistro e posteriormente 
encaminhados ao Ban-
co do Brasil para proce-
der a liberação dos va-
lores correspondentes 
a cada imóvel aos vende-
dores. Para a partir des-
te momento os benefici-
ários tomam posse defi-
nitiva do imóvel e pos-
sam produzir nas pró-
prias terras.

Além da emoção por 
parte dos compradores, 
o momento foi de refle-
xão sobre a importância 

da retomada do Progra-
ma Nacional de Crédito 
Fundiário Terra Brasil, 
o antigo Banco da Ter-
ra, agora reformulado e 
com novas normativas, 
novas regras, novo for-
mato de encaminhar os 
projetos, sendo que cada 
proposta encaminhada 
precisa ter viabilidade 
econômica e financei-
ra, ou seja, o imóvel que 
está sendo adquirido 
precisa se pagar, esta é 
a principal diferença do 
programa atual ao anti-
go banco da terra, pois 
agora existe um projeto 
técnico feito por técnico 
habilitado que vai dizer 
se o imóvel em negocia-
ção tem viabilidade ou 
não, sendo que este téc-
nico também fica res-
ponsável pelo acompa-

nhamento das famílias, 
acompanhar o desen-
volvimento dos proje-
tos propostos, além de 
desenvolver várias ati-
vidades no decorrer des-
tes anos em que a assis-
tência técnica é obriga-
tória e responsabilida-
de do técnico e dos be-
neficiários. 

A importância da re-
tomada do programa, 
mesmo que sendo bas-
tante burocrático, está 
dando sinais de que vai 
viabilizar fazendo com 
que muitos agriculto-
res possam adquirir seu 
pedaço de terra, muitos 
jovens possam comprar 
seu imóvel e permane-
cer no meio rural, pro-
duzindo alimentos, ge-
rando riquezas e aque-
cendo a economia local.

Assinados os primeiros contratos do Programa Nacional de Crédito Fundiário “Terra Brasil” 
RECURSO

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Na última segunda-feira, 17 de 
janeiro, ocorreu o retorno das 

atividades do grupo de fisioterapia 
através do Programa Academia de 
Saúde, o qual é coordenado pela fi-
sioterapeuta Andressa Redin.

O grupo é disponibilizado para 
pessoas que apresentam hiperten-
são, diabetes ou obesidade, inde-
pendentemente da idade, e ocor-
re semanalmente, todas as segun-
das-feiras, às 8h30min, no Clube 
25 de Julho. 

A fisioterapia consegue aten-
der de forma específica pacientes 
em diversas comorbidades, princi-
palmente no caso de doenças crô-
nicas, o que contribui na preven-
ção de complicações cardiovascu-
lares. A prática é ainda mais essen-
cial por ser eficaz no controle dos 
níveis glicêmicos, na redução dos 
níveis de colesterol, da pressão ar-
terial e do excesso de peso. “Além 

disso, o exercício físico melhora a 
força muscular, o equilíbrio, a cir-
culação e a coordenação motora. 
E com isso há um aperfeiçoamen-
to da capacidade funcional do dia-
bético, do hipertenso e da pessoa 
obesa”, enfatiza a fisioterapeuta 
Andressa Redin.

Ações de promoção da saúde re-
lacionadas com mudanças de esti-
lo de vida representam a possibi-
lidade de prevenção mais efetiva 
da ocorrência de eventos causa-
das pelo agravo de doenças crôni-
cas. Para participar do grupo a pes-
soa que tiver uma dessas três co-
morbidades (hipertensão, obesi-
dade ou diabetes) deve procurar 
seu agente comunitário de saúde 
ou o Centro Multiprofissional, na 
Rua 25 de Julho e agendar avalia-
ção com a fisioterapeuta. Mais in-
formações através do telefone de 
contato (51) 99569-0211.

Academia de Saúde retoma as 
atividades do grupo de fisioterapia

>> EM MOVIMENTO   Encontros 
serão realizados todas as segundas-
feiras pela manhã no Clube 25 de Julho

ARQUIVO

SUPERMERCADOS 
Carne Bovina 1°C/Osso exceto chuleta, kg R$34,99

Carne Bovina Costela Ripa, kg R$30,98
Carne Bovina Costela Minga, kg R$27,99

Carne Bovina Ponta de Peito, kg R$19,99

Carne Bovina Agulha, kg R$19,99

 Costela Suína congelada Rio do Sol, kg R$17,98
Salame Italiano a vácuo Rio do Sol, kg R$38,98

Abacaxi Pérola, un. R$5,99
Banana Caturra, kg R$2,99
Batata Branca, kg R$2,79
Laranja Suco, kg R$2,79
Limão Taiti, kg R$3,29

Maçã Argentina, kg R$6,99
Maçã Gala Pequena, kg R$3,48

Mamão Formosa, kg R$7,49 COXA SOBRE COXA CONG.ESPECIAL KG R$8,49 
ESPUMANTE SALTON MOSCATEL GRF.750ML R$28,98 

Melão Espanhol, kg R$3,49
Chuchu, kg R$3,49

Pêssego Amarelo, kg R$5,39
Uva Comun Branca ou Preta, kg R$3,99

Tomate Longa Vida, kg R$6,29 
Repolho Roxo,kg R$2,49 

Melancia, kg R$1,39 
BEB.LACTEA ELEGE MORANGO CNJ.C/6UN R$3,99

BEB.LAC ELEGE MORANG/COCO CNJ.C/6UN R$3,99
CEREAIS ARROZ PRATO FINO T-1 PCT.5KG R$26,49

CERVEJA BRH DUPLO PURO MALTE LT.350ML R$2,99 
CERVEJA BUDWEISER GRF.330ML R$4,49
CERVEJA BUDWEISER LT.473ML R$4,29

CERVEJA SKOL GRF.600ML R$5,39

PROMOÇÕES VÁLIDAS ATÉ 22 DE JANEIRO.
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AVANÇAR 
É MELHORAR 
A VIDA DAS 
PESSOAS.
O maior investimento público 

dos últimos tempos. Já foram 

R$ 4,492 bilhões para que os gaúchos 

avancem com mais segurança, saúde, 

cultura, educação, desenvolvimento e 

infraestrutura, nas cidades e no campo.

O RIO GRANDE DO SUL VIROU O JOGO.

SAIBA MAIS

AÇÕES E INVESTIMENTOS DO GOVERNO GAÚCHO

O deputado Adolfo Brito esteve em 
audiência na manhã de quarta-feira, 
19, na Casa Militar e Coordenadoria 
Estadual da Defesa Civil, levando em 
mãos pedido de apoio por parte do 
município de Lagoão. 

Foi recebido pelo Coronel Boeira, 
da Casa Militar e Coronel Rocha, res-
ponsável pela Coordenadoria Estadu-
al da Defesa Civil. Ficou confirmado a 
cedência de reservatórios d’água de 4 
mil e 500 litros; a princípio para duas 
ou três comunidades ou poderão ser 
utilizados para entrega em veículos 
do município, diretamente no interior. 

Em relação a equipamentos para os 

poços artesianos já abertos, a Defesa 
Civil vai solicitar diretamente à Secre-
taria de Obras e também à Secretária 
de Agricultura prioridades de recursos 
para serem repassados ao município. 

De outra parte, a própria Defesa 
Civil Estadual vai informar a Defesa 
Civil Nacional e pedir apoio possível 
para atender o município, especial-
mente algumas famílias com mais ne-
cessidades. 

O Coronel Rocha declarou também 
que o município, que já tem o estado 
de emergência homologado, poderá 
utilizar as licitações do Estado para 
adquirir com recursos próprios arti-

gos necessários de combate à estia-
gem, com dispensa de licitação para 
ganhar tempo e atender a população. 

Brito ressaltou que a audiência rea-
lizada na semana passada em Lagoão, 
foi extremamente importante para dar 
celeridade ao atendimento à comuni-
dade local.

Por: Assessoria de Imprensa

Lagoão vai receber apoio da Defesa Civil para estiagem

Programação do restante da TRINTENA (21/01 até 31/01) - Missa nas comunidades às 20h
21 | SEXTA - FEIRA
22 | SÁBADO
23 | DOMINGO
24 | SEGUNDA-FEIRA
25 | TERÇA-FEIRA
26 | QUARTA-FEIRA

São João Batista - Linha Tupi
São Luiz - Linha Tupi
Sagrado Coração de Jesus - Brasileira
Nossa Senhora da Consolação
Nossa Senhora de Fátina - Carijinho
Santo Expedito - Baixada

 Demais atividades festivas:
02/02/2022

 
05/02/2022

 
06/02/2022

Missa do Dia da Padroeira - às 9h - Igreja Matriz
Cantata Mariana - às 20h - Igreja Matriz
Venda de galinha assada, cucas e pão caseiro - a partir das 8h - Salão Paroquial
Programa "Gaita e Violão" - às 15h - Salão Paroquial
Programação da festa direto do Parque da Fejão

Todas as atividades serão
transmitidas pela Rádio
Sobradinho e Facebook
da Paróquia

             Nossa Sra. da Conceição
Bairro Rio Branco (Bairro União) 
             Cristo Libertado
Bairro Maieron (Bairro Copetti)
             São José
             Pinhal (Medianeira)
             Peões

27 | QUINTA-FEIRA

28 | SEXTA-FEIRA

29 | SÁBADO
30 | DOMINGO
31 | SEGUNDA-FEIRA

Rua General Osório, 29 - Sala 12
Sobradinho - RS

CIRURGIÕES DENTISTAS

Fones: 51 3742-1267
               51 99364-9950

Dr. Guilherme Olivier

Dra. Camile S. Olivier

DIVULGAÇÃO
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O último ano foi repleto de desafios 
e superações. Acontecimentos 

que marcaram 2021 em Sobradinho 
e região transformaram-se em ma-
térias nas páginas do jornal Gazeta 
da Serra. De janeiro a dezembro, se-
manalmente, os principais assuntos 

do Centro Serra ganharam destaque.
Da continuidade da pandemia, pas-

sando pela chegada das primeiras do-
ses de vacina contra a Covid-19, che-
gando à agricultura com a expectati-
va com as safras como a de soja, o frio 
intenso, as histórias de vida, de ex-

periências, as curiosidades por trás 
dos nomes das principais ruas, os 
investimentos, as conquistas no es-
porte, as adaptações no ensino... na 
saúde, agricultura, educação, segu-
rança, empreendedorismo, nos dife-
rentes segmentos, seja na cidade ou 

no campo, abordamos fatos e resga-
tamos fragmentos de trajetórias que 
fizeram e fazem o desenvolvimento 
da região acontecer.

Confira alguns dos destaques 
das mais de cinquenta edições do 
jornal Gazeta da Serra em 2021:

Os destaques que você viu na Gazeta da Serra em 2021
>>  DOZE MESES   Ano foi marcado pela pandemia, esperança em dias melhores, 
expectati va com as safras e retorno de algumas ati vidades paralisadas pela Covid-19

JANEIRO
ELIZA: A primeira es-

perança de 2021. A pe-
quena sobradinhense, 
nascida em 2 de janeiro, 
foi o primeiro bebê a vir 
ao mundo no início do 
ano no município.

EXECUTIVO E LEGIS-
LATIVO – Prefeitos, vices 
e vereadores assumiram 
mandatos na região.

INÍCIO DA VACINA-
ÇÃO – 20 de janeiro mar-
cou início da imuniza-
ção contra a Covid-19 no 
Centro Serra.

AGRICULTURA – Cul-
tivo da soja alcançava 
99% no estado e bom de-
senvolvimento traziam 
excelentes perspectivas 
para a safra.

OPERAÇÃO SUPRE-
MACIA - Megaopera-
ção em Sobradinho mi-
rou autores de atentado 
contra família de agente 
da Susepe.

FEVEREIRO
TRAGÉDIA – Empre-

sária Clauria Ruoso mor-
reu após a queda de uma 
marquise na localidade 
de Granja do Silêncio.

PADROEIRA - Fiéis 
homenageiam Nossa Se-

nhora dos Navegantes 
sem tradicional festa no 
Parque da Fejão. Cele-
brações contaram com 
público reduzido e pro-
tocolos em prevenção a 
Covid-19. Comemoração 
também pelos 80 anos 
da Paróquia.

4ª RÚSTICA E CAMI-
NHADA – Evento espor-
tivo reuniu atletas de 
todo o estado em Sobra-
dinho.

SAÚDE REGIONAL – 

Vereadores de Sobradi-
nho aprovaram conces-
são de área para cons-
trução do Centro de Es-
pecialidades Médicas e 
Telemedicina.

TUNAS – Jovem mata 
pais e irmã por herança. 
Crime repercutiu no es-
tado e no país.

VITÓRIA – Médico e 
ex-prefeito de Arroio do 
Tigre, Gilberto Rathke 
criticou uso do “kit co-
vid” e falou sobre os oito 

dias internado na UTI em 
decorrência da Covid-19.

MARÇO
BANDEIRA PRETA – 

Com superlotação das 
UTIs, bandeira de risco 
altíssimo foi mantida em 
todo o Estado em razão 
da pandemia.

DESAFIOS DA EDU-
CAÇÃO – Professores 
e alunos iniciavam ano 
como terminaram em 
2020: aulas não presen-
ciais e muitas adapta-

ções.

ESSÊNCIA FEMININA 
– No especial Mulher, re-
latos de mulheres guer-
reiras que mostram sua 
força ao assumir diferen-
tes funções na sociedade.

GRANDE SAFRA – Iní-
cio da colheita de soja na 
região gerava boa expec-
tativa para produtores.

MANIFESTAÇÃO  – 
Empresários e funcio-
nários do comércio de 

Sobradinho percorreram 
a Avenida João Antônio 
com cartazes solicitan-
do abertura do comércio.

O  P E RC U RS O  DA 
ÁGUA – Fizemos o tra-
jeto das nascentes até a 
torneira do consumidor.

LUTO – Morre ex-pre-
feito de Sobradinho, Ju-
randir João Serena, com 
complicações em decor-
rência da Covid-19.

Continuação...

(51) 3742 1166  
(51) 9 9698 9577   

 
Rua independência,     

 n°220 - Sobradinho       
 

saomarcos_vidracaria          
Vidraçaria São Marcos             

HHHÁÁ QUASE 4400 ANOSHÁ QUASE 40 ANOS
buscando soluções

para nossos clientes
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ABRIL
PRIMEIRO ESCALÃO 

– Secretários municipais 
assumiram pastas em So-
bradinho.

JORNAL DE ANIVER-
SÁRIO – Gazeta da Serra 
fez 37 anos e recebeu ho-
menagens.

PÁSCOA – Tempo de 
reflexão, chocolate e pro-
duções artesanais. Sema-
na Santa também mo-
vimentou a tradicional 
comercialização de pes-
cados.

LINHA DE FRENTE – 
Pai e filha compartilham 
amor pela área da saúde. 
Dr. Zasso e Helena divi-
dem experiências na li-
nha de frente dos aten-
dimentos.

LUTO – Morre padre 
Osvaldo Roque Frances-
chet. Vigário da Paróquia 
Sagrada Família faleceu 
em decorrência de com-

plicações pela Covid-19.

CONHECENDO SUA 
EMPRESA – Projeto da 
Gazeta teve início con-
tando a trajetória da 
Lago Mudas.

PEQUENO HEITOR – 
O crescimento do meni-
no Heitor de Vargas e os 
momentos de luta, supe-
ração e solidariedade.

SAMU 10 ANOS – Em 
uma década foram pres-
tados mais de 3 mil aten-
dimentos e salvamentos 
em Arroio do Tigre.

LAGOA BONITA DO 
SUL E LAGOÃO – Mu-
nicípios comemoraram 
respectivamente, 25 e 
33 anos de emancipa-
ção, e tiveram programa-
ção especial na rádio Ga-
zeta FM.

HEROÍNA DE FARDA 
– Soldado que ajudou a 
salvar bebê engasgada 

com leite materno rece-
beu visita da bebê e re-
conhecimento.

CRISTO PROTETOR – 
Fomos a Encantado para 
conhecer uma das maio-
res estátuas com imagem 
de Cristo no mundo, que 
tem como supervisor de 
obras o sobradinhense 
Artur Lopes de Souza.

DIA DO TRABALHA-
DOR – Desafios e dedi-
cação que marcam o coti-
diano dos trabalhadores.

LEÃO DA SERRA – 
Atlético Esportivo So-
bradinho completou 80 
anos. Dirigentes relem-
braram acontecimentos.

MAIO
DIA DAS MÃES – Amor 

de mãe: especial de todas 
as formas foi tema do es-
pecial que contou histó-
rias inspiradoras.

LUTO – Sobradinho se 

despediu do eterno Papai 
Noel, João Sadi Krug, que 
faleceu em decorrência 
de complicações da Co-
vid-19.

RETORNO  – Aulas 
presenciais foram reto-
madas seguindo proto-
colos em razão da pan-
demia.

VIRALIZOU – Relação 
de companheirismo en-
tre pai caminhoneiro e 
filho se tornou letra de 
música. Nando e o filho 
Pablo tiveram milhares 
de visualizações em ví-
deo divulgado nas redes 
sociais.

ESPECIAL RUAS – Rua 
25 de Julho, em Arroio do 
Tigre, deu início ao pro-
jeto que busca resgatar 
fragmentos da história 
dos municípios da região.

AÇÃO ENTRE AMI-
GOS – Jovem de Lagoão, 
Rhyan Ribeiro Schneider 
recebeu cadeira de rodas 
motorizada.

JUNHO
CORPUS CHRISTI – 

Sem tradicionais tapetes, 
pandemia restringiu ce-
lebração a pequeno pú-
blico presencial e reali-
zação de live.

NATUREZA – No in-
terior ou na cidade, abe-
lhas sem ferrão e a im-
portância para a manu-
tenção dos ecossistemas.

AMOR ALÉM DAQUI 
– Contamos a história de 

Nediane de Oliveira Trin-
dade e Marcelo Trinda-
de marcada por amor, 
companheirismo e des-
pedida.

INOVAÇÃO – Sobra-
dinhense Gustavo Sal-
danha transformou pai-
xão por churrasco em 
negócio.

C O M  C H AV E  D E 
OURO – Adão Weber en-
cerrou trajetória de qua-
tro décadas na Casa das 
Chaves.

REIVINDICAÇÃO  – 
Fumicultores estiveram 
mobilizados no interior 
de Ibarama por mais va-
lorização.

PERMACULTURA – 
Jovem Francisco Zuchet-
to encontrou refúgio em 
meio à natureza e tem in-
vestido na preservação 
do meio ambiente com 
foco na bioconstrução e 
agrofloresta.

JULHO
VOCAÇÃO – Arroio-ti-

grense, Tácio Alexandre 
Puntel foi ordenado pa-
dre na Itália.

LUTO – Comunidade 
se despediu do “Padre 
Gaudério”. Jorge Hudson 
faleceu em decorrência 
de complicações pela Co-
vid-19.

ARROIO DO SAPO – 
Contamos a história da 
jovem com deficiência 
múltipla, Bianca, os desa-
fios como o rio que con-
torna a propriedade e a 
superação para aprender 
e se desenvolver.

EDUCAÇÃO – Escola 
Copetti promoveu a 1ª 
Feira da Economia Soli-
dária.

32 ANOS – Rádio Ga-
zeta FM 98.1 comemo-
rou mais um aniversá-
rio e contou com partici-
pações especiais na pro-
gramação.

SAMU DE CASA NOVA 
– Em Arroio do Tigre, foi 
inaugurada a nova base 
do Serviço de Urgência e 
Emergência (SAMU).

CIÊNCIA A SERVIÇO 
DA COMUNIDADE – So-
bradinhense Thaís Regi-
na Y Castro integra equi-
pe de Laboratório da 
UFSM que desenvolve 

trabalho de sequencia-
mento genético do coro-
navírus em Santa Maria.

ESPECIAL COLONO 
E MOTORISTA – Suple-
mento abordou trajetó-
rias de quem no campo 
ou na estrada são espe-
lhos para gerações.

DE RENGUEAR CUS-
CO - Previsão de frio in-
tenso se confirmou na 
região. Mínima chegou 
a -2,2ºC em Sobradinho, 
em 28 de julho. Regis-
tros de chuva congelada 
e neve pelo estado.

MEIO AMBIENTE: A 
vida em harmonia com a 
natureza na Lapônia Sue-
ca foi tema de uma das 
experiências do arroio-
-tigrense Vianei Hermes 
que vive na Suécia des-
de 2005.

AGOSTO
CLIMA – Impactos do 

frio são sentidos na agri-
cultura. Para algumas 
culturas frio intenso foi 
positivo, enquanto em 
outras trouxe prejuízos.

TRIGÊMEAS – Fomos 
a Agudo para contar a 
história de Nicole, Valen-
tina e Yasmin que nasce-
ram prematuras e hoje 
já ingressaram na escola.

COMPANHEIRISMO 
NOS GAMES E NA VIDA 
– Paixão por videogames 
aproximou pai e filho em 
Ibarama.

ESPECIAL ADVOGA-
DOS – Histórias de de-
dicação à advocacia.

RELÓGIO DO COR-
PO HUMANO – Projeto 
de horto medicinal é ati-
vado na APAE de Sobra-
dinho, integrando fre-
quentadores, famílias e 
comunidade.

MURTA - Fragmentos 
da história e da religio-
sidade de uma das an-
tigas comunidades da 
região.

ASSISTÊNCIA – Inau-
gurado CRAS Dr. Alfredo 
Puhlmann Neto em Ar-
roio do Tigre.

AGOSTO DOURADO 
– Aleitamento materno 
e o vínculo de amor e 
nutrição.

Continuação...
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SETEMBRO
SEMANA DA PÁTRIA 

– Atividades e manifesta-
ções marcam 7 de Setem-
bro na região.

106 ANOS DE VIDA – 
Moradora de Lagoa Boni-
ta do Sul chegou aos 106 
de idade. Maria Cândida 
da Silva guarda na me-
mória e nas expressões 
marcas de uma vida cen-
tenária.

 SETEMBRO AMARE-
LO – Campanha anual 
busca prevenir o suicí-
dio e enfatiza valorização 
da vida. Em Sobradinho 
ações foram realizadas 
em alusão ao mês e segui-
ram durante todo o ano.

SEMANA FARROUPI-
LHA – Chama Crioula che-
gou a Sobradinho. Amor 
às tradições marcaram 
programação, com restri-
ções, na região.

VACINAÇÃO – Imuni-
zante contra a Covid-19 
chega para jovens e do-
ses de reforço começam 
a ser aplicadas em idosos 
na região.

DIA DA ÁRVORE – 
Bem mais que um jar-
dim, em Passa Sete Hélio 
Scherer dá exemplos de 
iniciativas para semear o 
futuro.

ESPECIAL CONTADOR 
– O papel do contador em 
destaque.

OUTUBRO
OUTUBRO ROSA – Re-

presentantes da força e 
da coragem das mulheres 
guerreiras na luta contra 
o câncer.

T EC N O LO G I A  NA 
TERCEIRA IDADE – Um 
novo estilo de vida aos 
80 anos.

CULTURA – Ator, pro-
dutor e diretor Alex Rech 
lançou documentário “So-
bradinho: Etnias Resis-
tentes” em projeto con-

templado através da Lei 
Aldir Blanc.

GAZETA KIDS – Por 
trás das máscaras, sorri-
sos e sonhos em mais um 
Dia das Crianças.

APOSENTADOS RU-
RAIS – Encontro chegou 
a 8ª edição, com presen-
ça limitada de público, de-
vido a pandemia por Co-
vid-19.

MULHER RURAL – 
Protagonismo e força no 
campo. Exemplo de supe-
ração, dedicação e traba-
lho feminino no meio que 
produz o alimento.

ESPECIAL CASA E 
CONSTRUÇÃO – Tendên-
cias da construção civil e 
um mercado em constan-
te evolução.

SER PROFESSOR – 
Amor ao magistério. His-
tórias evidenciam amor e 
dedicação no ato de en-
sinar.

DIVERSÃO NO LITO-
RAL – Alunos da APAE de 
Sobradinho realizaram   
viagem para o litoral Nor-
te e visitaram o Parque 
Acqua Lokos, em uma par-
ceria com a  Gazeta. Para 
muitos foi a primeira vez 
vendo o mar.

DESTAQUE NA SAÚDE 
– Arroio do Tigre recebeu 
selo Atenção Primária de 
Qualidade, um reconhe-
cimento do Ministério da 
Saúde. Município ficou na 
31ª posição no Estado e 
em 611 no país.

CAMINHADA NA NA-
TUREZA – Evento chegou 
à 11ª edição em Sobradi-
nho, após ser paralisado 
devido a pandemia. Mais 
de 140 pessoas participa-
ram do percurso.

MÃO-PÉ-BOCA – Cen-
tro Serra registrou casos 
da síndrome que acome-
te principalmente crian-
ças com 5 anos ou menos.

INSPIRAÇÃO PARA 
VIVER – Contamos frag-
mentos da trajetória do 
contador e hoje fotógra-
fo, Romar Rigon, na luta 
contra o câncer. Ele falou 
sobre os desafios e os re-
fúgios durante os trata-
mentos.

CONTRA A POLIO – 
Ciclistas se reuniram em 
evento Polio Bike end Po-
lio Now, promovido pelo 
Rotary Club e SHO no Pe-
dal, com intuito de cons-
cientizar sobre a impor-
tância da vacinação con-
tra a piolomielite.

VALE DO SOL – Colhei-
ta do Tabaco foi oficial-
mente aberta no estado 
em propriedade de agri-
cultores do interior de 
Vale do Sol.

NOVEMBRO
SOBRADINHO – Po-

lícia Civil investiga caso 
sobre possível ameaça de 
atentado em escola pú-
blica.

58 ANOS – Arroio do 
Tigre promoveu ampla 
programação para come-
morar o aniversário de 
emancipação.

IBARAMA – Município 
realizou 1ª Feira do Pro-
dutor Rural, como for-
ma de incentivo a produ-
ção local.

CONSCIENTIZAÇÃO 
– Hospital Santa Rosa de 
Lima solicitou conscienti-
zação sobre uso do plan-
tão 24 horas devido au-
mento na procura por 
atendimentos que não se 
enquadrariam como ur-
gência e emergência.

USINA – Câmara de Ve-
readores de Sobradinho 
aprovou projeto que trata 
sobre a aquisição de usi-
na asfáltica.

5ª RÚSTICA – Cor-
redores participam de 
evento esportivo promo-
vido pela Gazeta FM e em-
presas parceiras.

ESPECIAL SAÚDE – 
Novembro Azul e a pre-
venção do câncer de prós-
tata. Práticas Integrativas 
e Complementares em 
Saúde e seus benefícios 
em evidência.

TURISMO – Ibarama 
promove primeira Cami-
nhada Ecológica: Cami-

nhos da Natureza.

NATAL DAS ESTRE-
LAS 2021 – Evento foi 
aberto oficialmente nes-
te mês e contou com atra-
ções que seguiram até ja-
neiro. Sobradinho este-
ve decorada com muitas 
luzes, corações e o clima 
natalino.

NOVO FORO - Inaugu-
rada nova sede da Comar-
ca de Sobradinho. Investi-
mento foi de aproximada-
mente 5 milhões de reais.

DEZEMBRO
94 ANOS – Aniversário 

de Sobradinho é come-
morado junto à 25ª Fei-
ra do Livro e 14ª Ferarte. 

GAZETA FEST – Even-
to promovido no coração 
da cidade reuniu público 
em meio a muita música, 
praça de alimentação e 
brinquedos.

FUTSAL ESTADUAL – 
25 de Julho faz história. 
Sub-15 conquista o títu-
lo de campeão do cam-
peonato estadual de fut-
sal e Sub-17 fica em se-
gundo lugar.

LEÃO DA SERRA – 
Atlético Esportivo Sobra-
dinho comemorou seus 
80 anos com evento festi-

vo no Ginásio Tiradentes.

PADROEIRA – Paró-
quia Nossa Senhora dos 
Navegantes se prepara 
para tradicional Festa.

15 DE DEZEMBRO – 
Ibarama celebra 34 anos 
de emancipação. Mora-
dores falaram sobre con-
quistas das décadas.

FALTA DE CHUVA – 
2021 é o ano com menor 
precipitação desde 1992.

ESPECIAL DE NATAL – 
A fé, o amor e a esperança 
que se renovam neste pe-
ríodo do ano. 

28 ANOS – Prefeito e 
vice de Estrela Velha des-
tacam suas percepções 
sobre o município que 
completou mais um ano 
de emancipação

ARROIO DO TIGRE – 
Hospital Santa Rosa de 
Lima comemora 80 anos 
desde a fundação da So-
ciedade Beneficente.

ESSE CARRO VAI SER 
MEU – Promoção da Ga-
zeta Sobradinho contem-
pla clientes de empresas 
parceiras com prêmios, 
entre eles um carro 0km, 
através de prova de re-
sistência.



Resumo da 1ª Sessão Extraordinária (19/01/2022)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na quarta-feira, 19 

de janeiro, às 9h, na 1ª Sessão Extraordinária. Confira o que foi delibe-
rado durante a Sessão:

PROJETOS DE LEI APROVADOS POR UNANIMIDADE
Projeto de Lei n° 01/2022, que revoga a Lei Municipal nº 4.858, de 

26 de novembro de 2021, que autoriza o Executivo Municipal a outor-
gar concessão de uso, gratuito, com a Associação Civil Corpo de Bom-
beiros Voluntários de Sobradinho visando a cedência de um tanque de 
água móvel de 6 (seis) mil litros, com moto bomba, sistema de man-
gueiras para ligação e cintos de fixação. 

Projeto de Lei n° 02/2022, que altera o artigo 71 da Lei Municipal nº 
2.183, de 17/08/2001 que dispõe sobre o Regime Jurídico dos Servi-
dores Públicos do Município de Sobradinho e dá outras providências. 
O presente Projeto de Lei trata da margem do crédito consignado, que 
atualmente tem o limite de 30% (trinta por cento). Com a nova propos-
ta o limite máximo passa para 35% (trinta e cinco por cento) da remu-
neração bruta mensal, podendo ser acrescido de 5% (cinco por cen-
to) destinados exclusivamente para amortização de despesas contra-
ídas por meio de cartão de crédito ou utilização com finalidade de sa-
que por meio do cartão de crédito, excluindo-se as verbas de caráter 
extraordinário e/ou transitório, eventual ou indenizatório, e abatendo-
-se os descontos obrigatórios. 

Projeto de Lei n° 03/2022, que altera o artigo 3º, da Lei Municipal 
nº 4.876, de 21 de dezembro de 2021, que autoriza o Executivo Mu-
nicipal a contratar temporariamente, sem concurso público, em cará-
ter excepcional de interesse público, um (a) enfermeiro e um (a) téc-
nico de enfermagem. 

Projeto de Lei n° 04/2022, altera o artigo 3º, da lei municipal nº 4.873, 
de 21 de dezembro de 2021, que autoriza o Executivo Municipal a con-
tratar temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcio-
nal de interesse público, para atender situação de emergência, junto 
à Secretaria Municipal De Educação, Cultura, Turismo E Desportos, 01 
(um) professor de português anos finais, 01 (um) professor de mate-
mática anos finais, 01 (um) professor de ciências anos finais, 02 (dois) 
professores de educação física anos finais, 01 (um) professor de geo-
grafia anos finais, 01 (um) professor de história anos finais, 04 (quatro) 
professores de educação especial, 01 (um) professor de educação in-
fantil, 06 (seis) professores de anos iniciais e 04 (quatro) domésticas. 
Explica-se, que essa alteração visa acrescentar a Lei Municipal 2.233 de 
20 de dezembro de 2001, que fixa a remuneração mensal a ser paga as 
domésticas contratadas. 

Projeto de Lei n° 005/2022, que Autoriza o Executivo Municipal a criar 
cargos efetivos de Contador e Psicopedagogo. Na justificativa do Proje-
to a Administração Municipal destaca que a proposta de criação do car-
go de Psicopedagogo que apresenta a esta Casa Legislativa não é inédi-
ta, outras Casas Legislativas já aprovaram projetos semelhantes sendo 
muito bem aceitos pela comunidade escolar e em geral. 

Projeto de Lei 08/2022, que autoriza o Executivo Municipal a contra-
tar temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional 
de interesse público, para atender situação de emergência, 01 (um) Fi-
sioterapeuta. Esta contratação visa atender necessidade junto à Secre-
taria Municipal da Saúde, visando substituir profissional que está com 
o contrato vencendo. Para a contratação será realizado Processo Se-
letivo Simplificado. 

Projeto de Lei n° 10/2022, que revoga a Lei Municipal nº 4.537 de 
26 de Março de 2019, que autorizou o Executivo Municipal a outorgar 
concessão de uso gratuito de imóvel do Município ao Clube de Voo e 
Ultraleves Águias da Serra de Sobradinho, o qual servia para a instala-
ção de sua sede, e desenvolvimento de ações esportivas, culturais, co-
munitárias e sociais. A revogação da concessão ocorre em virtude da 
necessidade de regularização do local junto aos órgãos reguladores - 
ANAC da atividade exercida pelo Clube que era beneficiado com a con-
cessão de uso gratuito da área do Município.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Ses-
sões, confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresenta-
das, legislação municipal e gestão administrativa da Câmara, entre ou-
tras informações.

O TEXTO O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE 
CADA VEREADOR

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

20 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
21 DE JANEIRO DE 2022Classificados

VENDE-SE: Casa com aprox. 200m² em dois 
pisos, toda em alvenaria com terreno 420m². Pertinho da 
Escola, no Bairro Rio Branco, em Sobradinho/RS. Três quar-
tos; banheiro; duas salas, lareira; cozinha mobiliada. Tér-
reo: possui um quarto; banheiro; lavanderia; churrasquei-
ra; garagem/ três carros. Tem também piscina; quiosque; 
gramado, portão eletrônico; sistema de alarme. Maiores in-
formações 51 3742-2650, 982 049 374 ou KZa C Imóveis.

Ouça a programação e participe
(51) 99993-3339

Torpedo e WhatsApp

Curta a Gazeta

EDITAL DE LOTEAMENTO

MERACI TEREZINHA RECH ZIMMER- Oficiala dos Registros Pú-
blicos da Cidade e Comarca de Arroio do Tigre-RS.

FAZ SABER, a todos os interessados, que o proprietário PAIOL 
SEMENTES LTDA, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no 
CNPJ nº 19.074.553/0001-17, com sede na Rodovia RST 481, KM 
09, s/n, casa,  Estrela Velha-RS, através de seu sócio administra-
dor JAIME CEOLIN, brasileiro, solteiro maior, agricultor, porta-
dor da Carteira Nacional de Habilitação nº 00279115177 expe-
dida pelo DETRAN/RS, inscrito no CPF nº 965.573.540-00, resi-
dente e domiciliado na Rodovia om sede na Rodovia RST 481, 
KM 09, s/n, casa,  Estrela Velha-RS, depositou neste Serviço Re-
gistral, o requerimento bem como todos os documentos exigi-
dos pelo artigo 18 da Lei 6.766/79, para fins  de registro do par-
celamento do solo urbano, Protocolado  sob nº 69.927, do li-
vro 1-P em 18/01/2022,  relativos ao “LOTEAMENTO PAIOL SE-
MENTES LTDA aprovado pelo Decreto nº 2.242, de 29 de outu-
bro de 2021, da Prefeitura Municipal de ESTRELA VELHA-RS, re-
ferente a UMA ÁREA IDEAL- sem benfeitorias, com a área  su-
perficial de (56.278,18m2) cinquenta e seis mil duzentos e se-
tenta e oito , situado na Avenida Lauro Billig de Castilhos, na ci-
dade de Estrela Velha-RS, em zona urbana, imóvel registrado no 
livro 2-Registro Geral, folhas 001, matrícula 12.146,  assim dis-
tribuído: Área em Lotes (36.571,21m2)  tinta e seis mil quinhen-
tos e setenta e um metros e vinte e um centímetros quadrados, 
Área  de ruas: (13.302,28m2) treze mil trezentos e dois metros e 
vinte e oito centímetros quadrados, Áreas Verdes: 6.404,69m2) 
seis mil quatrocentos e quatro metros e sessenta enove centí-
metros quadrados. 

 A documentação encontra-se arquivada no Ofício dos Registros 
Públicos da Cidade e Comarca de Arroio do Tigre-RS, e decorri-
dos (15) quinze dias da última publicação deste na “GAZETA DA 
SERRA” sem impugnação, será feito o registro do Loteamento. 
Arroio do Tigre-RS, aos 18/01/2022. Meraci Terezinha Rech Zim-
mer-Registradora.

EDITAL DE INTIMAÇÃO - LEILÃO
 

VARA JUDICIAL - COMARCA DE ARROIO DO TIGRE. NATURE-
ZA: EXECUÇÃO DE TÍTULO EXTRAJUDICIAL. PROCESSO: 5000192-
20.2015.8.21.0143/RS EXEQUENTE: ALEXANDER SCHWEIGHOFER. 
EXECUTADO: CIRINEU PUNTEL. OBJETO: VENDA, EM LEILÃO, NA DATA 
E HORA INFRA, DO(S) BEM(NS): UMA FRAÇÃO IDEAL DE TERRAS DE 
1,4há, PERTENCE AO EXECUTADO, LOCALIZADA DENTRO DE ÁREA 
MAIOR DE 2,5016há, DESCRITA NA MATRÍCULA N° 10.440 CRI SOBRA-
DINHO. A REFERIDA ÁREA FICA SITUADA NO LUGAR DENOMINADO “LI-
NHA CARIJINHO”, NO MUNICÍPIO DE SOBRADINHO/RS, CONFRONTAN-
DO-SE: AO NORTE COM TERRAS DE LEONEL DARONCO; AO SUL COM 
ALENCAR LIPKE; ALESTE COM ZEFERINO A. NARDI; E OESTE COM A RST 
481. REAVALIAÇÃO ATUALIZADA: R$ 150.000,00. COMUNICAÇÃO: SE 
NÃO HOUVER LANÇO IGUAL OU SUPERIOR AO VALOR DA AVALIAÇÃO, 
O(S) BEM(NS) SERÁ(ÃO) LEVADO(S) A 2° LEILÃO, NA DATA E HORA IN-
FRA, A QUEM MAIS DER, ADMITIDO O LANCE MÍNIMO DE ATÉ 70% DO 
VALOR DA AVALIAÇÃO, DE ACORDO COM A INSTRUÇÃO DO JUÍZO NO 
FEITO. ÔNUS: AS DESPESAS DE LEILÃO SERÃO CUSTEADAS PELO ARRE-
MATANTE. COMISSÃO DO LEILOEIRO: 5%. OBS.: IMÓVEL HIPOTECADO 
AO CREDOR. INTIMAÇÃO: DA PARTE DEVEDORA, CASO NÃO ENCON-
TRADA PELO(A) OFICIAL(A) DE JUSTIÇA PARA CIENTIFICAÇÃO PESSOAL, 
FICA POR ESTE INTIMADA. DATAS DOS LEILÕES: 1° DATA: /02/2022 AS 
14:00hs; 2° DATA: 15/02/2022 AS 14:00hs. LOCAL ESCRITÓRIO DO LEI-
LOEIRO (ATO N° 057/2020 CGJ - ART. 10, INC. VII) TELEFONE DO LEILO-
EIRO: (51) 999698860. WWW.SINDILEIRS.COM.BR. ARROIO DO TIGRE, 
23 DE NOVEMBRO DE 2021. LEILOEIRO: ALEXANDRE MEDEIROS SILVA. 
JUÍZ DE DIREITO: DR. GUSTAVO SUSIN.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

        EDITAL DE LANÇAMENTO Nº 125/2021

ARMANDO MAYERHOFER, Prefeito Municipal  de Sobradinho, 
no uso de suas atribuições, FAZ SABER  através do presente EDI-
TAL e de acordo com a Lei Municipal nº 1.333/91  que se encon-
tram  lançados para o exercício de 2022,  os valores relativos ao 
IMPOSTO PREDIAL E TERRITORIAL URBANO (IPTU)  de todos os 
logradouros localizados na zona urbana e de expansão  urbana 
do município,  IMPOSTO  SOBRE SERVIÇO DE QUALQUER NATU-
REZA (ISSQN-FIXO E HOMOLOGADO), E TAXAS DE VISTORIAS, to-
dos atualizados em  10,74%, índice do IPCA-IBGE, indexador ofi-
cial do município, conforme Lei Municipal nº 2.074/00, cujos pra-
zos de pagamentos serão os seguintes:

Sobradinho, 16 de dezembro de 2021.

ARMANDO MAYERHOFER
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N° 01/2022

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para 
o conhecimento dos interessados, que no dia 02 de fevereiro de 
2022, às 09 horas, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal 
de Lagoa Bonita do Sul, estará recebendo e julgando propostas e 
documentos de habilitação para contratação de serviços médicos 
para atendimento na UBS do município, com carga horária de 40 
horas semanais. Maiores informações na Prefeitura Municipal de 
Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Maciel, 1230, ou pelo telefone: 
(51) 3616-4107, ou ainda pelo site: www.lagoabonita.rs.gov.br.

Lagoa Bonita do Sul, 21 de janeiro de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal
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Na tarde da última se-
gunda-feira, 17 de 

janeiro, a reportagem da 
Gazeta recebeu a ligação 
do sobradinhense Au-
gusto Noé dos Santos (o 
Noé), 64 anos, que possui 
propriedade às margens 
da ERS-347, em frente 
a SC Cereais. Nos deslo-
cando até o local, o fre-
tista mostrou os estragos 
provocados pelo vento e 
a chuva no entardecer do 
domingo (16). Segundo 
ele, foi o suficiente para 
destelhar a casa e um gal-
pão, levando junto parte 
da madeira usada na sus-
tentação do telhado.

Falando à reportagem, 
Noé explicou que ao che-

gar pela manhã na pro-
priedade foi quando no-
tou o ocorrido. “Parece 
que foi só aqui que pe-
gou. No vizinho o poste 
entortou, estava estralan-
do nas árvores. O estra-
go maior foi aqui. Quan-

do cheguei vi os pedaços 
de telha pelo chão. En-
trei na sala e nos quar-
tos vi tudo molhado, ca-
mas, roupeiros. No gal-
pão e chiqueiro arrancou 

as telhas com a madeira 
junto. Arrancou uma ár-
vore também”, contou ele 
na varanda da casa, onde 
vasos de plantas também 
ficaram caídos. O carro 
que estava embaixo do 
galpão, segundo ele, não 
teve avarias.

Durante a tarde de se-
gunda, Noé e um auxiliar 
estavam realizando re-
paros e substituição das 
telhas na casa. Ele calcu-
la em torno de 6 mil re-
ais de prejuízo. “Fazer o 
quê? Se vão os anéis, fi-
cam os dedos. Já é a ter-
ceira vez que me aconte-
ce isso”, mencionou.

Vento destelha casa e galpão às margens da ERS-347
>> SOBRADINHO  Proprietário calcula em torno de 6 mil reais de prejuízos com as 
telhas e madeiras que foram arrancadas pela força do vento

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO Nº 01/2022

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, no uso 
das atribuições que lhe confere a Lei Orgânica Municipal, torna 
público, que está aberto o Processo Seletivo nº 01/2022, que 
visa a contratação de Professores. Inscrições do dia 24.01.2022 
a 28.01.2022. O edital está disponível junto a Secretaria Muni-
cipal da Educação e sítio: www.lagoao.rs.gov.br.

Lagoão-RS, 17 de janeiro de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

TOMADA DE PREÇO 001/2022. Abertura 11/02/2022 às 09:00 
Hs.   Objeto :

CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 
MÉDICOS CONFORME ESPECIFICAÇÃO DO EDITAL.

Lagoão, 19 de Janeiro de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N° 02/2022

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para 
o conhecimento dos interessados, que no dia 03 de fevereiro de 
2022, às 09 horas, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal 
de Lagoa Bonita do Sul, estará recebendo e julgando propostas 
e documentos de habilitação para contratação de empresa para 
prestação de serviços de engenharia e arquitetura. Maiores in-
formações na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua 
Pedro Maciel, 1230, ou pelo telefone: (51) 3616-4107, ou ainda 
pelo site: www.lagoabonita.rs.gov.br.

Lagoa Bonita do Sul, 21 de janeiro de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Eletrônico RP nº 01/2022- Aquisição eventual de gê-
neros alimentícios para atender as necessidades da Secretaria 
Municipal de Assistência Social e Secretaria Municipal de Educa-
ção. Início da sessão de lances: Dia: 04/02/2022 às 09:30 horas;

Tomada de Preços nº02/2022- Contratação de empresa para 
executar a Ampliação, Reforma e Modernização do Ginásio de Es-
portes Humberto de Alencar Castelo Branco CASTELÃO -Contrato 
de Repasse nº 899401/2020 - PROGRAMA IMPLANTAÇÃO E MO-
DERNIZAÇÃO DE INFRAESTRUTURA PARA ESPORTE EDUCACIO-
NAL, RECREATIVO E DE LAZER - Ministério da Cidadania e contra-
partida Municipal. Abertura dos envelopes documentos iniciam 
no dia: 10/02/2022 às 09 horas. Cadastro até o dia 28/01/2022.

Tomada de Preços nº 03/2022- Contratação de empresa para 
executar a Recuperação e Recapeamento asfáltico de trecho de 
via urbana- Acesso Euclides Bento Pereira no Bairro Maierom, 
com recursos do Contrato de Repasse MDR 900280/2020 - Ope-
ração 1070708-33 - Pavimentação, Qualificação e Recapeamen-
to de Vias Urbanas - Programa Desenvolvimento Regional, Ter-
ritorial e Urbano - Emenda Parlamentar Impositiva - Ministério 
do Desenvolvimento Regional – MDR e Contrapartida Municipal. 
Abertura dos envelopes documentos iniciam no dia: 11/02/2022 
às 09 horas. Cadastro até o dia 28/01/2022

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2021.

IVAN SOLISMAR TREVISAN
Prefeito municipal
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Quanto os vereadores gastaram em diárias em 2021?
>> REGIÃO   Soma dos valores gastos em diárias pelas Câmaras de Vereadores 
abordadas nesta matéria chega à quase 200 mil reais no primeiro ano de mandato

As atuais legislaturas de vereadores das 
Câmaras da região começaram seus 
mandatos no início do ano de 2021, fe-

chando seu primeiro ano à frente do legislativo 
municipal em 31 de dezembro. Mesmo em um 
ano atípico por conta da pandemia e a atual si-
tuação econômica do país, os poderes legisla-
tivos municipais da região movimentaram ex-
pressivos valores até o final do primeiro ano.

A reportagem do Jornal Gazeta da Serra 
reuniu informações dos portais da transparên-
cia das Câmaras da região e do site do Tribunal 
de Contas do Estado (TCE). Foram abordados 
nessa matéria os poderes legislativos de sete 
municípios, sendo eles Ibarama, Sobradinho, 
Segredo, Estrela Velha, Arroio do Tigre, Lagoa 
Bonita do Sul e Passa Sete. Vale destacar que 
além dos vereadores, os valores totais em diá-
rias também contemplam suplentes de verea-
dor e funcionários das casas legislativas, quan-
do em caso destes terem utilizado o recurso.

Ibarama foi o município com mais gas-
tos com diárias pela Câmara de Vereadores 
da região em 2021, com o montante de R$ 
69.702,15. O vereador que mais utilizou-se 
do recurso de diárias foi Giovani Albino Lazza-
rotto (PP), com o valor de R$ 23.371,61. Con-
forme ele, seus gastos com diárias foram mo-
tivados pela demanda de buscas de recursos 
para o município, além da realização de cur-
sos para adquirir conhecimento pessoal para 
o exercício de seu cargo. “Fui buscar verbas 
parlamentares para o município de Ibarama, 
inclusive busquei uma emenda com o depu-
tado federal Covatti Filho, no valor de 300 mil 
reais para compra de calcário ou pavimenta-
ção. Também viajei algumas vezes para Por-
to Alegre. Visitei vários deputados, fui a Bra-
sília, e consegui alguns recursos. Também fiz 
alguns cursos fora, pois como é meu primei-
ro mandato como vereador, procurei me intei-

rar e buscar conhecimento para o cargo”, ex-
plica Lazzarotto.

Em Sobradinho, a Câmara de Vereadores 
pagou em diárias no ano de 2021 o valor de 
R$ 59.981,83. O vereador que mais retirou em 
diárias no município foi Valdecir Adriano Bi-
lhan (PTB), então presidente do Legislativo 
em 2021, com o montante de R$ 18.724,71. 
De acordo com Bilhan, seu gasto maior se deu 
devido algumas viagens mais longas à capital 
brasileira em busca de recursos. “Esse gasto 
mais elevado foi por conta de viagens à Bra-
sília. Também foram realizadas algumas via-
gens com o prefeito Armando Mayerhofer 
para agilizar certos projetos, tendo em vista 
que determinadas Secretarias do Estado eram 
do PTB”, destaca Bilhan. O vereador também 
salienta que no ano de 2021, o Legislativo de 
Sobradinho trouxe cerca de 3 milhões de re-
ais em emendas e recursos para o município.

A Câmara de Vereadores de Segredo con-
tabilizou R$ 30.525,00 em diárias no ano de 
2021. Desse montante total, R$ 7.575,00 foi 
utilizado pelo vereador e então presidente 
no ano de 2021, Silvio Antonio Baierle (PP). 
Conforme ele, o valor justifica-se pela diária 
do presidente ser mais alta do que a dos de-
mais, além da busca de recursos e realização 
de cursos. “Como presidente da Câmara a gen-
te tem mais compromissos, muitas vezes se 
acaba representando os demais colegas. Tam-
bém aproveitamos muito essas viagens para 
fazer cursos de aperfeiçoamento para o car-
go. Realizamos ainda visitas aos gabinetes de 
deputados. Também conseguimos buscar re-
cursos para o município de Segredo, inclusi-
ve já está empenhado uma verba de 250 mil 
reais para a aquisição de um ônibus escolar”, 
explica Baierle. 

Em Estrela Velha, o valor utilizado pela 
Câmara de Vereadores em diárias foi de R$ 
12.984,50 em 2021. O vereador que mais uti-
lizou o recurso foi Leston Manske (MDB), com 
R$ 2.710,00. Segundo Manske, o valor se deve 
a viagens para realização de cursos e buscas 

de emendas em gabinetes de deputados. “No 
mês de fevereiro de 2021 estive em curso no 
IGAM, conhecendo a lei orgânica e seus pon-
tos de modernização. Na mesma oportuni-
dade passei na Assembleia Legislativa. No 
mês de junho estive na Secretaria de Articu-
lações e Apoio aos Municípios, na Secretaria 
da Agricultura e no Gabinete do deputado es-
tadual Beto Fantinel, juntamente com o pre-
feito Alexander Castilhos. No mês de dezem-
bro estive no curso do Novo Marco do Sane-
amento Básico Sobre Água e Esgoto. Na mes-
ma oportunidade estive em visita à Assem-
bleia Legislativa em gabinetes de deputados”, 
explica o vereador.

A Câmara de Vereadores de Arroio do Ti-
gre somou o total de R$ 10.300,00 em gas-
tos com diárias. Neste montante, o vereador 
que mais utilizou o recurso foi Gilberto Abel 
Schäfer (PP), com R$ 2.800,00. Conforme ele, 
o valor mais alto em diárias se deu pela via-
gem à capital brasileira e por algumas idas a 
Porto Alegre, pois o mesmo foi presidente da 
mesa diretora em 2021. “A questão de ter gas-
to um pouco mais foi por conta da viagem para 
Brasília, pois fui o único que foi lá em busca de 
recursos neste ano que passou. Inclusive tive 
sucesso na viagem, consegui várias emendas 
e recursos. Então isso tudo é resultado da mi-
nha viagem”, explica. Schäfer também comen-
ta sobre sua gestão econômica no último ano. 
“Eu fiz uma gestão enxuta. Procurei economi-
zar em todas as pontas. Inclusive deu para li-
berar algumas doações para entidades do mu-
nicípio”, conclui o vereador. 

A Câmara de Vereadores de Lagoa Bonita 
do Sul gastou com diárias em 2021 o valor de 
R$ 5.655,00. A vereadora da casa que utilizou 
mais recursos em diárias foi a então presiden-
te da casa em 2021, Debora Busatto (PP), na 
soma de R$ 3.055,00. Conforme a vereadora, 
seu gasto maior se deu principalmente à uma 
viagem realizada para Brasília. “O que dife-
rencia o meu gasto dos outros vereadores é 
essa viagem, onde foi gasto ali quase 3 mil re-

ais. Eu estava em prol do município, atrás de 
demandas, recursos e emendas. Esse foi meu 
objetivo em Brasília. Levamos cerca de 27 pe-
didos de emendas e recursos, então o intuito 
da viagem foi em torno disso”, finaliza a vere-
adora Debora.

A Câmara com o menos gastos em diárias 
no ano de 2021 foi a de Passa Sete. O Poder 
Legislativo Municipal terminou o ano gastan-
do R$ 1.867,73. Conforme o ex-presidente, Ro-
gério José Rech (PTB), que esteve à frente da 
mesa diretora em 2021, a Câmara de Vereado-
res de Passa Sete buscou ser o mais econômica 
possível. “Conseguimos economizar muito em 
diárias, onde alguns vereadores, inclusive eu, 
viajamos várias vezes a Porto Alegre de caro-
na com o carro da prefeitura. Decidimos assim 
nem pegar diárias. Cada vereador pagou seus 
gastos com alimentação pensando na econo-
mia do município. Inclusive foi devolvido para 
o Poder Executivo mais de 220 mil reais que 
sobrou do orçamento da Câmara em 2021”. O 
vereador ainda ressalta a importância desse 
valor devolvido ao Executivo. “Quanto menos 
a Câmara gastar, mais vai retornar ao Execu-
tivo, visto que vira recursos livres para a agri-
cultura, saúde, redes de água, salões comuni-
tários, entre outros”.

Todas as informações publicadas nesta 
matéria podem ser conferidas nos portais da 
transparência dos sites das Câmaras de Vere-
adores e no site oficial do Tribunal de Contas 
do Estado (TCE), também foi realizado con-
tato direto com as assessorias Legislativas 
Municipais.

Gastos em diárias de 2021:
- Ibarama: R$ 69.702,15
- Sobradinho: R$ 59.981,83
- Segredo: R$ 30.525,00
- Estrela Velha: R$ 12.984,50
- Arroio do Tigre: R$ 10.300,00
- Lagoa Bonita do Sul: R$ 5.655,00
- Passa Sete: R$ 1.867,73

Ibarama
- Giovani Albino Lazzarotto: R$ 23.371,61
- Douglas Leandro Kluge: R$ 13.102,39
- Norlei Luiz Mariani Júnior: R$ 11.499,30
- Nestor Marcelo Dal Ri: R$ 10.269,22
- Marciano Knirsch: R$ 6.079,00
- Odir Pedro Puntel: R$ 5.134,61
- José Domingos Kleinpaul: R$ 246,02
- Danieli Munarotto não tirou diárias
- Tainã Luiz Forgerini não tirou diárias

Sobradinho
- Valdecir Bilhan: R$ 18.724,71
- Iava Trevisan: R$ 15.354,50
- Luiz Freitas: R$ 3.532,89
- Daniele Karnopp: R$ 543,50
- Janderson Dias Nunes: R$ 543,50
- Julio Miguel Vieira: R$ 271,75
- Gerson Schirmer não tirou diárias 
- Helton Vendruscollo não tirou diárias
- Jeferson Matana não tirou diárias

Suplentes que tiraram diárias
- Cristiano Lopes: R$ 271,75
- Marcio Padilha: R$ 271,75

Segredo
- Silvio Antonio Baierle: R$ 7.575,00
- Luiz Alceu Ribeiro: R$ 4.040,00

- Luiz Carlos Soares Marion: R$ 4.040,00
- Adilson Mateus da Silva: R$ 3.030,00
- Anilda Waide Jahn: R$ 3.030,00
- Elisandra Daniela Demichei: R$ 2.020,00
- Vanessa Ines Meili: R$ 2.020,00
- José Batista Robattini: R$ 1.010,00
- Lisandra Mergen: R$ 200,00

Estrela Velha
- Leston Manske: R$ 2.710,00
- Carlos José Somavilla: R$ 2.320,00
- Dieison Neu: R$ 1.540,21
- Jardel Silveira: R$ 1.150,28
- Jackson Rafael Ravanello: R$ 896,83
- Ezequiel Somavilla: R$ 643,00
- Valdir Freese: R$ 506,9
- Antonio Rosalvo Drum não tirou diárias
- Deoclécio Ravanello não tirou diárias

Suplente que tirou diária
- Mateus Cristian Ebert: R$ 253,45

Arroio do Tigre
- Gilberto Abel Schäfer: R$ 2.800,00
- Delci Schneider: R$ 1.550,00
- Rogério Mayerhofer: R$ 1.050,00
- Tiago Fabiano Bertollo: R$ 800,00
- Adriana Schanne Zimmer: R$ 600,00
- Auri Schneider: R$ 500,00

- Elia Maria Brixner: R$ 400,00
- Moacir Eichner: R$ 400,00
- Carlos Joceli da Silva não tirou diárias

Lagoa Bonita do Sul
- Debora Busatto: R$ 3.055,00
- Eneida Zuchetto Lazzari: R$ 2.225,00
- Gilsemar Honnef: R$ 125,00
- Almeri Ivo Pribe não tirou diárias
- Carlos Alexandre Lyra não tirou diárias
- Edinei Israel da Silva não tirou diárias
- Ezequiel Tavares não tirou diárias
- Olavo da Rosa não tirou diárias
- Paulo Munir Cerentini não tirou diárias

Suplentes que tiraram diárias
- Marisani Raminelli Pens: R$ 125,00
- Mirian Sartorio: R$ 125,00

Passa Sete
- Gean Mateus Quoos: R$ 389,48
- Otávio Loch: R$ 389,48
- Alexandre Luis Gonçalves: R$ 194,00
- Gilmar Luiz Morsch: R$ 194,74
- Sidnei Santos Vieira: R$ 194,74
- Alcenio Machado da Silva não tirou diárias
- Flávio Junior Ilha não tirou diárias 
- Loreno Luis Lopes não tirou diárias
- Rogério José Rech não tirou diárias

Vereadores e os gastos com diárias nos municípios em 2021

Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br
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Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Foi em 20 de janeiro de 
2021 que as primeiras 

doses da vacina contra a Co-
vid-19 foram aplicadas na 
região Centro Serra. No Bra-
sil, a primeira dose foi apli-
cada em 17 de janeiro. A ex-
pectativa em relação a che-
gada das vacinas era grande.

Em Sobradinho, a pri-
meira imunizada foi a téc-
nica de enfermagem Rubia-
ne da Silva de Oliveira, na 
época com 26 anos de ida-
de. A primeira dose foi apli-
cada pela enfermeira Ro-
berta Mota Holzschuh, sob 
aplausos de autoridades e 
da equipe do Posto de Saú-
de Central. O momento se 
tornou um ato simbólico na 
esperança por frear o avan-
ço da pandemia.

Para Rubiane que atuou 
na linha de frente ao lon-
go destes meses, e agora já 
vacinada com três doses, o 
sentimento foi de muita fe-
licidade. “Me sinto feliz e pri-
vilegiada de ter sido a pri-
meira a ser vacinada. Até 
hoje não peguei a doença, 
mesmo tendo contatos com 
pessoas positivas”, destaca. 
A profissional ainda refor-
ça a importância de ter o es-
quema vacinal completo. “Já 
fiz as três doses, e aconselho 
a quem não fez suas doses 
ainda, a procurarem seus 
postos de saúde. Proteger 
a si e aos outros é uma ma-
neira de voltar a viver tran-
quilamente. Então faça a sua 
vacina”, reforça.

Passado este primeiro 
ano, a imunização foi al-
cançando cada faixa etária 
da população, no início de 

forma mais lenta, de acor-
do com a distribuição das 
doses pelos órgãos da saú-
de, e agora já disponível até 
a dose de reforço para toda 
a população acima de 18 
anos. Estes devem aguar-
dar quatro meses da imu-
nização com a segunda dose 
para então realizar o re-
forço.

Já nesta semana quem 
está recebendo a vacina 
contra a Covid-19 são as 
crianças de 5 a 11 anos de 
idade. Em Sobradinho a pri-
meira remessa, com 70 do-
ses, está sendo usada para 
imunizar crianças com co-
morbidades ou deficiência 
permanente, sob agenda-
mento no posto de saúde de 
referência dos munícipes.

De acordo com a enfer-
meira responsável técnica 
pela Vigilância Epidemio-
lógica e Imunizações de So-
bradinho, Angelica Dalla-
zen, a chegada dos imuni-
zantes era um momento 
muito aguardado. “Em 2020 
já estávamos passando por 
alguns momentos difíceis. 
Em 2021 agravou mais ain-
da. Mas, com a chegada da 
vacina, se percebeu a im-
portância que ela teve e tem 
em nossas vidas, tanto que 
em diversas semanas So-
bradinho não registrou ca-
sos. Acredito que, estamos 
sim tendo novos casos, mas 
em decorrência da vacina 
as pessoas que estão com o 
esquema completo relatam 
sintomas mais brandos da 
doença. Acredito muito na 
vacinação, que ela seja efe-
tiva. O calendário nacional 
de vacinação é há muitos 
anos importante na vida de 
todas as pessoas, portan-
to que muitas doenças são 

erradicadas no Brasil e no 
mundo em função das vaci-
nas”, reforça.

O avanço da imunização 
entre a população, segun-
do Angélica gerou grande 
expectativa também entre 
os profissionais da saúde. 
“A aplicação de todas as do-
ses gerou um trabalho mui-
to grande para nós, mas é 
muito gratificante ver que 
hoje a gente percebe que as 
coisas estão tomando outro 
rumo. Acredito que vai ser 
algo permanente na nossa 
rotina, mas que com a vaci-
nação a tendência é que ela 
perca a força, que aos pou-
cos vá desaparecendo da so-
ciedade”, menciona.

As vacinas contra a Co-
vid-19 buscam frear a con-
taminação e diminuir a gra-
vidade da doença, mas não 
impedem por completo que 
ela seja adquirida. “Os cui-
dados devem seguir. Sem-
pre cito o exemplo da In-
fluenza. Demorou para sur-
gir a vacina e são anos de va-
cinação, então não se tinha 
mais tantos casos como os 
que surgiram entre o fim do 
ano passado e este. Isso re-
tornou justamente pela bai-
xa cobertura vacinal. Ainda 
temos doses para vacinar 
contra a Influenza. Quan-

do não se tem uma imuni-
zação efetiva, que a popula-
ção deixa de lado as imuni-
zações, é quando retornam 
então as doenças”, enfatiza.

Nesta segunda-feira, 17, 
Sobradinho registrou 34 ca-
sos positivos para Covid-19. 
Já na quarta-feira, a Secre-
taria Municipal da Saúde 
divulgou 104 novos casos. 
Haviam 162 casos ativos até 
esta quinta-feira, 20. 

Ainda na tarde de terça, 
falando à Gazeta, o secretá-
rio da Saúde, Idelfonso Bar-
bosa expressou preocupa-
ção com os números. “Es-
tamos vivendo hoje o pico 
mais alto da história de So-
bradinho durante a pande-
mia que está conosco des-
de 2020. Nunca se positivou 
tanto em um único dia”, de-
clarou. Conforme o secretá-
rio, a imunização tem papel 
importante e espera-se tam-
bém o enfraquecimento da 
nova variante. 

Com o aumento dos ca-
sos da doença, estabele-
ceu-se a divisão de turnos 
para aplicação de vacinas e 
testes nas unidades de saú-
de a partir desta semana. 
“Pela manhã serão realiza-
das as vacinações. Já na par-
te da tarde será destinado 
para a realização de testes 

da Covid-19. A exceção será 
o Posto de Saúde Central 
que continuará atendendo 
normalmente, sem realiza-
ção de testes. Já as consul-
tas, preferencialmente se-
rão agendadas pela manhã 
e preventivos, puericultu-
ra e exames de rotina ficam 
suspensos temporariamen-
te, também como forma de 
preservar a população”, des-
tacou Barbosa.

A enfermeira Angélica 
pontua ainda que não há ne-
nhum caso registrado com 
a variante Ômicron em So-

bradinho, mas devido ao au-
mento expressivo de novos 
casos e a forma de dissemi-
nação, acreditam que já es-
teja presente no município e 
que é uma variante que con-
tamina de forma muito rápi-
da, mas não atinge de forma 
tão grave. “Notamos que não 
há tantas hospitalizações e 
nem tantos sintomas respi-
ratórios, que atingem mais a 
questão pulmonar”, detalha, 
reforçando que as medidas 
de proteção devem perma-
necer, como o uso de más-
cara e distanciamento social.

Há um ano, imunização contra a Covid-19 tinha início
>> PANDEMIA   Doze meses se passaram. Vacinação alcança dose de reforço em público 
acima dos 18 anos e primeira dose em crianças de 5 a 11 anos sob agendamento

Sobradinho aplicou até o momento 25.781 doses de 
vacina contra a Covid-19, sendo que 11.486 são referentes 
à primeira dose e 10.535 da segunda. Doses únicas 
contabilizam 463. Doses de reforço são 3.290.

No município de Arroio do Tigre já foram aplicadas 
21.420 doses, sendo 9.751 referentes à primeira dose, 
8.794 da segunda e 324 doses únicas. Doses de reforço 
já somam 2.551. 

Em Lagoa Bonita do Sul já foram aplicadas 4.610 doses 
da vacina contra a Covid-19, sendo 2.099 da primeira dose, 
2.003 da segunda e 70 doses únicas. Doses de reforço 
somam 438 aplicações.

Ibarama já aplicou 7.359 doses, sendo 3.219 referentes 
à primeira, 3.060 da segunda, 115 doses únicas e 965 
doses de reforço.

Em Estrela Velha já foram aplicadas 6.856 doses da 
vacina contra o coronavírus, dessas, 2.737 referem-se 
à primeira dose, 2.661 à segunda, 1.292 à terceira e 91 
doses únicas com reforço em 75 pessoas.

No município de Segredo já foram aplicadas 13.413 
doses, sendo que 5.535 referem-se à primeira dose, 5.339 
da segunda. Doses únicas contabilizam 321. Já as doses 
de reforço somam 2.218.

Em Passa Sete já foram aplicadas 8.516 doses, das quais 
3.614 são referentes à primeira dose, 3.532 da segunda. 
A dose de reforço soma 1.235 vacinados. Foram aplicadas 
135 doses únicas.

No momento os municípios iniciam a vacinação para 
crianças na faixa etária entre 5 e 11 anos, de acordo com 
calendários específicos e número de doses disponibilizadas, 
e também continuam aplicando dose de reforço acima de 
18 anos. Para agendamentos, contatar as unidades de 
saúde. Quem ainda não foi imunizado também pode 
procurar as unidades.

*Os dados foram obtidos junto aos órgãos de saúde até 
esta quarta-feira, 19. Não incluso vacinação pediátrica.
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>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M               R$ 960,894
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 21/01                    R$ 6,42

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR
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A questão ambiental tem trazido di-
versas preocupações ao redor do 

mundo, seja pelo desmatamento das 
matas nativas, quanto ao aquecimen-
to global causado principalmente pela 
emissão do CO2 na atmosfera. Preocu-
pados com a alta taxa de poluição e as 
consequências das mudanças climá-
ticas,  como tempestades, enchentes, 
secas, falta de água potável, entre ou-
tras, a ONG sueca Climate First, busca 
opções para frear esses fenômenos cli-
máticos e desenvolver o tópico susten-
tabilidade de forma a englobar o lado 
ambiental, social e econômico.

Adentrando mais a fundo nesta te-
mática, nessa segunda-feira, 17 de ja-
neiro, esteve participando do progra-
ma Giro Regional da Gazeta FM 98.1, o 
arroio-tigrense Vianei Hermes, que re-
side há 17 anos na Europa, e é funda-
dor da ONG Climate First que, segundo 
ele, trata-se de uma entidade que abor-
da sobre questões ambientais, buscan-
do amenizar os fenômenos naturais e 
combatê-los com ações e programas. 
“Na Europa essa questão ambiental 
está bem avançada. Então o pessoal fala 
muito das mudanças climáticas. Nossa 
ONG busca que os seres humanos e o 
planeta vivam em harmonia. Queremos 
minimizar os impactos do aquecimen-
to global. Com a nossa ONG trabalha-
mos para divulgar essas questões, prin-
cipalmente a parte do conhecimento”, 
ressalta Hermes.

Na oportunidade, o arroio-tigrense 
também abordou diversos pontos re-

lativos ao meio ambiente. Hermes ex-
planou ainda sobre as tratativas e ações 
realizadas pela ONG, dentre elas um 
projeto voltado a região, cujo projeto 
piloto deverá ser implantado em Linha 
Cereja, interior de Arroio do Tigre. “A 
gente vai financiar a transição de uma 
lavoura de fumo, por exemplo, para ou-
tra cultura, de alimentos. A ideia é fi-
nanciar o lucro que o agricultor teria 
com a plantação do fumo ou soja em tal 
número de hectares, e deixar livre esse 
espaço de um ano para que ele plante 
algo específico naquela área. Assinare-
mos um contrato com o agricultor. Va-
mos monitorar isso lá da Suécia. Assim 
que a gente ver que está dando certo, 
vamos se estabelecer aqui”, explica ele 
sobre os planos futuros.

Hermes ressalta que se o produtor 
rural tiver interesse, poderá também 
realizar a venda dos produtos cultiva-

dos. “Vamos ver se a gente consegue 
estimular uma transição para seja lá a 
cultura que for, gere um valor agrega-
do e que seja uma base para as agroin-
dústrias. Queremos um modelo eco-
nômico que faça com que mais pes-
soas tenham mais renda, porque isso 
vai fazer com que o desenvolvimento 
aconteça. A maioria dos agricultores 
da região tem uma propriedade peque-
na, então queremos que seja plantado 
algo que tenha um alto valor agrega-
do. Essa é uma questão muito impor-
tante”, enfatiza. 

Finalizando a entrevista, Hermes 
destacou o grande potencial que a re-
gião Centro Serra tem na produção ru-
ral. “Acho que aqui temos um potencial 
enorme. Nossas terras são ricas. Nor-
malmente temos uma chuva diversifi-
cada, mais regular e um clima que pra-
ticamente tudo o que se planta, geral-
mente nasce”, reforça.

Em relação aos próximos passos do 
projeto que planeja realizar em sua 
terra natal, Vianei explica que a ideia 
é oportunizar a iniciativa promovida 
pela ONG para dois agricultores. Nos 
próximos dias, antes de retornar à Sué-
cia, ele pretende realizar visitas para 
conhecer melhor a realidade local na 
atualidade e dar início a parte buro-
crática, bem como colher informações 
para verificar quais as melhores alter-
nativas de diversificação nas proprie-
dades escolhidas. O objetivo é dar iní-
cio a o projeto ainda no primeiro se-
mestre deste ano.

ONG da Suécia desenvolverá 
projeto piloto no Centro Serra
>> MEIO AMBIENTE   Arroio-ti grense que reside no país 
europeu desde 2005, busca promover ações que englobem 
tripé ambiental, social e econômico

RAPHAEL CAPELARI




